
N1 55 (214) ♦ ВТОРНИК, 11 АВГУСТА 1992 ГОДА
» НАШ ИНДЕКС 53802 ♦ ЦЕНА — 1 рубль. ПО ПОДПИСКЕ — 13 копеек

Издание Совета 

народных депутатов 
и администрации 
области

Выходит 

по вторникам, 
пятницам 
и каждую 

вторую среду

газета
ЕКАТЕРИНБУРГСКИЕ ВЕДОМОСТИ

ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИИ Наследие

Ныне трудовые коллективы 
весьма часто сетуют на свое 
сложное положение, на то. что 
родные предприятия продают 
нередко без их ведома. А 
зря сетуют. Жалуются либо те. 
кто незнаком с современным 
законодательством, либо люди, 
не очень заинтересованные быть 
собственниками, т. е. вкалывать 
до седьмого пота. А ведь есть, 
как говорится, примеры дпя по
дражания.

Недавно приватизировал свое 
имущество трудовой коллектив 
СУ-137. И приватизировал, на
до сказать, совсем по дешевке: 
по действующему законодатель
ству заплатить ему необходимо 
всего 70 процентов от продан
ной цены. Причем сразу (в те
чение пяти дней) — всего толь
ко четверть стоимости имущест
ва. а выплату остальных 45 
процентов можно растянуть на 
три года. Таким образом полу
чается. что из 210 тысяч руб
лей (во столько было оконча
тельно оценено имущество СУ- 
137) трудовому коллективу при
дётся платить сущие «копейки». 
И заслуга в этом не только 
«доброго» законодательства, но 
и самого коллектива, который 
неуклонно шел к цели и встал

Делим поделенное

на самостоятельные рельсы 
благодаря исключительному 
трудолюбию.

А ведь было время, когда и в 
этом строительном управлении 
дела шли не блестяще. Вначале 
СУ-137 создавалось как под
разделение домостроительного 
комбината для строительства до
мов 137-й серии. Но последнюю 
долго никак не удавалось осво
ить. в результате чего управле
ние переподчинили заводу 
крупнопанельного домострое
ния (официально для отработ
ки технологического цикла. а 
неофициально, надо полагать. — 
для того, чтобы не портило по
казатели комбинату).

Коллектив же в конце концов 
освоил новую серию, дела по
шли неплохо, люди поверили в, 
свои силы и решили жить само
стоятельно: скинулись по тысяче 
и создали товарищество с ог
раниченной ответственностью. 
Тут-то и вспомнили в ДСК про 
некогда свое управление: от
пускать его не хотелось. Рыча
ги же воздействия на беглецов 
имелись: без кранов и нулево-

«Предстоит учиться
мне в университете», -

наконец-то может сказать о себе в среднем четвертая часть 
тех. кто месяц носил гордое имя «абитуриент». В УрГУ состоя
лось зачисление на все факультеты и все их отделения.

Нынешний год принес неожиданности. Новый факультет пси
хологии вызвал бурный интерес у молодых екатеринбуржцев 
и их ближайших соседей. 25 мест заняли самые достойные из 250 
подавших заявления.

Большой конкурс был на факультете искусствоведения и куль
турологии — 4 человека на место и на экономическом, где по
ступившие продемонстрировали высокий уровень знаний: за
числены были лишь те, кто при сдаче трех экзаменов, получил 
одну «четверку», остальные «пятерки». Оказалось (неожиданно 
м :г!го желающих стать филологами, несмотря на трудности с 
распределением. А вот на физические, химические, математиче
ские специальности спрос сегодня несколько ниже.

Часть абитуриентов была переведена в почетное студенческое 
звание досрочно, до подведения итогов конкурса. Это так назы
ваемые «контрактные студенты». Контракт в университете се
годня стоит 30 тысяч рублей — как справедливо утверждают 
сотрудники УрГУ, это лишь половина суммы, затрачиваемой в 
год на обучение одного .студента. Впрочем, наличие толстого ко
шелька пли богатого спонсора стопроцентно никому не гаранти
ровало поступление в вуз. На некоторые специальности, контракт
ников было так много, что и среди них пришлось проводить 
конкурс. Наверное, к лучшему?

А вот в Свердловском институте народного хозяйства поло
жение почти не изменилось в сравнении с прошлым годом. По- 
прёжчему популярны все факультеты, а особенно финансовый: 
конкурс был 4 человека на место. Обучение в СИНХс оценено в 
250 тысяч рублей за все курсы. Нашлись счастливцы, внесшие— 
или за которых внесли — эту сумму.

Нынешнее лето отмечено также повышенным рейтингом юри- 
лчческнх. правовых специальностей. На некоторых факультетах 
Свеолловского юридического института на место претендовало 
до 10 (!) человек. Сами понимаете, отбор проводился очень 
жестКййГ

Кое-где вступительные экзамены еще продолжаются, например, 
в Уральском кадровом центре-, что разместился в здании бывшей 
высшей партшколы. Можно еше успеть!

Марина РОМАНОВА.

Еще месяц-и с прибылью

го цикла дома, как известно, не 
построишь.

А коллектив и в этой ситуа
ции не растерялся: поехал стро
ить дома в Тюмень. Более то
го. за счет отчисления прибыли 
в размере 60 процентов за
куплено оборудование для мо
дернизации завода КПД и уве
личения выпуска панелей. Как 
видим, управление в накладе не 
осталось и вряд ли останется. 
Страдают обычно от подобной 
борьбы за сферы влияния по
требители. в данном случае 
жители нашей области.

Домостроительный комбинат 
хотел , было еще побороться за 
управление на конкурсе, но в 
день аукциона забрал свою за
явку. Понял, что коллектив СУ- 
137 все равно не смирится с 
«неволей», и в результате по
купка могла бы оказаться все
го-навсего кучей железа.

Неизвестно, правда, закончи
лась ли на этом тяжба. Но ло
гичнее было бы ДСК все же са
мому создать недостающие зве
нья для возведения домов новой 
серии, а СУ-137 — превратить
ся в самостоятельное подразде
ление. что по сути уже и про
изошло. С конкуренцией оно на
дежнее.

Владимир КАМЕНЕВ.

ОЛИМПИАДА
НЕ ТОЛЬКО

ДЛЯ
ОЛИМПИЙЦЕВ

На Играх XXV Олимпиады на
званы имена всех чемпионов 
и неудачников. Мы «боле
ли» у телевизоров. а кому-то 
повезло больше — они увидели 
олимпийские баталии воочию, в 
том числе и наши земляки. По 
линии Российского ОЛИМПИЙ-, 
ского комитета в Барсадо^е^.. 
побывала группа екатерин
буржцев — спортивных специа
листов. Среди них предсе
датели Свердловского и Ека- 
теринбуогского спорткомите
тов А. Кузнецов и В. Кудрин
ский. а также председатель 
физкультурно - спортивного об
щества профсоюзов «Россия» 
А. Колокольников. тсенер по 
прыжкам в воду Н. Мамин.

Николай ЛАДОВ.

У ЧЕЛОВЕКА
ДОЛЖНО БЫТЬ

ВСЕ ЧИСТО
Банно - прачечно-химический 

комбинат «Чайка» ввел в пе
речень услуг новую и, скажем 
прямо, не совсем обычную.

Отныне, сдав о прачечную 
белье, хозяйка может занять
ся собой: сделать стрижку, 
стать из блондинки брюнеткой 
и предстать перед мужем с 
чистым бельем и с новой при
ческой, на которую всегда не 
хватает времени.

СОБ. ИНФ.

ФЕНОМЕН
ДЕМИДОВЫХ

Я вновь подумала о нем, 
побывав на выставке «Де
мидовы и Урал», открытой 
в Музее изобразительных 
искусств. По-прежнему Де
мидовы служат культуре. 
Прошла несколько залон, 
занятых новой экспозицией, 
удивляясь: все эти истори
ческие сокровища находи
лись в запасниках, в фон
дах, архивах, и вот теперь, 
благодаря Демидовым, мы 
можем их увидеть.

Собственноручное пись
мо генерал-фельдмаршала 
Кутузова Демидову.

Грамота на право дворян
ства, данная Николаю Ни
китичу Демидову в 1788 
голу.

Переписка Демидовых с 
графом Минихом.

Дневник А. Н. Демидова. 
Родословная семьи Деми
довых.

Приехавшие на открытие 
выставки из Франции су
пруги Маршаны смогли уви
деть воочию письмо На
полеона III Демидову, где 
он ставил вопрос о содер
жании своей сестры прин
цессы Матильды, же-ны од
ного из Демидовых.

Большое количество дру
гих, столь же уникальных 
документов, прекрасных 
художественных произве
дений (выставку открыва
ют поптреты Геннина и Та
тищева) представлены в 
экспозиции, презентация 
которой прошла в рамках 
Демидовской ассамблеи. 
Началась ассамблея с со
здания Международного

демидовского фонда. Куль
минационные же события 
ее разыгрались в Нижнем 
Тагиле, где прошли Деми
довские чтения и состоя
лась закладка памятника 
Демидову, основателю 
славной династии.

«Демидовский фонд — 
довольно широкое понятие. 
Он подразумевает развитие 
культурных, интеллекту
альных связей, возрожде
ние духовности и также 
введение экономических 
форм для поддержания та
лантов, для развития куль
туры Урала», — сказал на 
открытии выставки Алек
сандр Борисович Блохин, 
заместитель главы адми
нистрации Свердловской 
области.

Новая экспозиция пока
зывает великое прошлое 
Урала и намекает на его 
великое будущее, когда 
Россию и в частности Урал 
будут в Европе знать не 
как страну, получающую 
гуманитарную помощь, а 
как страну, чье духовное 
влияние всегда ощущали 
другие народы.

Марина ГРИШАЕВА.
Фото

Владимира ЯКУБОВА.

у НАС

сенажа — 30 процен- 
плана. Чуть больше за- 
кормов искусственной

зеленой 
на 

экспертно- 
уп-

хозяйства

К исходу первой недели авгу
ста в области скошены травы 
приблизительно на половине лу
гов. Сена заготовлено 34 про
цента, 
тов от 
пасено 
сушки.

За последние недели травы 
выправились. Злаковые и осо
бенно бобовые культуры могут 
дать еще достаточно
массы. Здесь я сошлюсь 
мнение начальника 
консультационного отдела 
равлэния сельского
А. Ильинского, который счита
ет, что у нас еще есть шан
сы исправить положение с за
готовкой кормов. На участках, 
где были сделаны своевремен
ные подкормки и рано произве
ден первый укос, подрастают

ЕЩЕ ЕСТЬ ШАНСЫ
Сельский дневник

хозяйства 
посевы, в 
который в 

травами
созревания

хорошие отавы. И при благо
приятной погоде даже в сен
тябре можно взять с них 1ЯЭПЛО- 
хое сено. Многие 
сделали повторные 
том числе и рапса,
смеси с однолетними 
последних сроков 
обычно дает хороший силос.

Прибавляет в росте кукуруза, 
но по-прежнему отставание этой 
культуры в развитии составляет 
три недели. То же происходит 
и с зерновыми, которые нахо
дятся сейчас в стадии молочно
восковой спелости. Хотя в 
прошлом году в это время на-

Асбест может
Комбинат «Ураласбест» ■— 

изводитель асбеста в стране
крупнейший про- 
и градообразую

щее предприятие города Асбеста — две 
ли назад прекратил работу. Остановка 
промышленного гиганта у привыкающих 
комическим перекосам жителей города 
и вызвала тревогу, то незначительную, 
надежда па скорое улучшение финансового 
положения комбината — ведь потребители его 
продукции должны ему большие суммы, 
он задолжал своим поставщикам. Словом, 
пали гонцов к должникам — поторопить с 
четом, собрать информацию о конкретных 
ках возможного поступления от них ере

II вот тонны вернулись. Увы, с неутешитель
ными вестями. Предприятия-потребители, по
лучающие высококачественный уральский ас
бест по крайне низким па фоне другого стро
ительного сырья пенам и выпуская из пего 
продукцию с 50—60 процентами рентабельнос
ти, возвращать долги в ближайшее время не 
собираются. И прекращение поставок асбеста 
их не пугает: благодаря обязательности ас- 
бестовцев предприятия-потребители создали 
хорошие запасы горного льна. Словом, стоять 
комбинату никак нс две недели.

Медленное угасание комбината равнозначно 
угасанию города. Поэтому проблемы предпри-

неде- 
этого 
к эко- 

если 
Жила

чем 
пос- 
рас- 
сро-

пинали косить ранние сорта яч
меня.

Судя по всему, сентябрь вы
дастся очень напряженным для 
сельских тружеников. В одни 
сроки придется заканчивать 
сенокос, убирать зерно, овощи 
и картофель. Кстати, урожай
ность последнего ' специалисты 
прогнозируют в пределах 100— 
110 центнеров с гектара. Это 
неплохо. По данным УралНИИ- 
схоза картошка в сутки на од
ном гектаре увеличивает массу 
клубней на 0,8 тонны, и толь
ко похолодание, если, не дай 
Бог., такое случится, может по
влиять на ожидаемый урожай.

Так что хорошей погоды в 
августе-сентябре сельчане ждут 
нын-е как никогда. Слишком 
много от этого зависит.

Рудольф ГРАШИН.

«угаснуть»
ятня решаются совместно с городской админи
страцией. По мнению ее главы Ю. Г. Пинае- 
ва. необходимо решение на областном уровне 
о судьбе горнорудной промышленности и го
родов, возникших на ее основе. Как экстрен
ная мера было предпринято обращение к пра
вительству области, состоялся разговор пред
ставителей администрации. Асбеста и комби
ната с заместителем главы правительства об
ласти В. И. Задорожным. В результате ком
бинату обешали кредиты на. сумму около'200 
мн.пионов рублей (под 83 процента) для того, 
чтобы он смог рассчитаться за газ, электро
энергию, выплатить другие срочные долги. 
Таким образом, получена передышка пример
но на месяц. А что дальше? Асбестовцы пред
ложили как один из вариантов выхода из кри
зиса объем средств, которые комбинат, тратит 
из обслуживание социальной сферы, компен
сировать за счет его отчислений в областной 
бюджет. Только во втором полугодии эта сум
ма составила 20 миллионов рублей. Решиться 
на такой шаг правительству будет нелегко...

Стслла ГУСЬКОВА.
ОТ РЕДАКЦИИ. 7 августа в Асбесте поби

тая Э. Россель. Отчет о его поездке читайте 
в следующем номере.

Деловой клуб

ФИНАНСЫ ПОЮТ ЮМАНСЫ
«Работники административных 

учреждений, трестов, заводов, 
банков, кооперации решили 
встречаться в условиях, предо
ставляющих возможности для 
широкого обсуждения...». Эти 
строки из екатеринбургских га
зет времен нэпа, когда в горо
де существовал Деловой клуб, 
вполне могли бы появиться в 
газетах сегодняшних: ныне свой 
клуб решили создать екатерин
бургские банкиры.

Прежде всего клуб нужен как 
место, где в неформальной об
становке можно провести дело
вую встречу — на «нейтраль
ной» территории манипулировать 
мнением собеседника, давить на 
него гораздо сложнее. Кроме то
го, сейчас многие коммерческие 
структуры делают попытки 
объединить вокруг себя банки
ров (в том числе и с помощью 
создания такого вот клуба) и

получить таким образом воз
можность оказывать на них 
влияние. А потому важно, что
бы инициатива организации клу
ба исходила из своей среды — 
в данном случае от оргкомитета 
Уралбизнесбанка. Вторая
цель — выработка на общей 
территории общей политики. 
Ведь, приглашая к себе пред
ставителей властных и пред
принимательских структур, прес
сы, банкиры смогут влиять как 
нз правительство, так и на об
щественное мнение. И наконец, 
клуб — это место отдыха для 
тех, чей рабочий день не укла
дывается в 8 часов.

Однако, по мнению прово
дивших опрос специалистов 
центра психологии и социологии 
«Инсайт», главной целью, сверх
задачей является все-таки фор
мирование своей среды.

Новый клуб, возможно, уна

следует от своего предшествен
ника не только традиции, но и 
помещение. Сегодня в этом зда
нии, принадлежащем Государст
венной филармонии. идет рекон-. 
струкция. Европейско-Азиатская 
компания (один из учредителей. 
Уралбизнесбанка) пытается 
осуществить первоначальный 
архитектурный замысел — объе
динить «финансы и романсы», 
создать в городе деловой' И 
культурный центр. Не хотелось 
бы только, чтобы новый клуб 
вместе с традициями и поме
щением получил' в наследство 
судьбу предшественника. Тог
да. в 1928 году, экономические 
реформы были свёрнуты, а 'Де
ловой клуб закрыт...

Татьяна БОРЕЙКО.

Прибыль от недавно вве
денной в строй платной авто
стоянки ГАИ а Первоураль
ске превзошла все ожидания.

Затраченные на ее возве
дение 40 тысяч рублей уже 
почти окупились, и скоро пой
дет чистая прибыль. Но дело
и® только в деньгах. «Ведом
ственная» стоянка ГАИ по

Спорт

«ЗОЛОТА» ТАК И
Ни одному из восемнадцати 

спортсменок нашей области так 
и не удалось подняться на выс
шую ступеньку пьедестала по
чета Олимпиады 92 в Барсело
не. завершившейся в минувшее 
воскоесеньэ. Особые надежды 
в этом смысле мы связывали с 
волейболистками. Но подопеч
ные Н. Карполя. обыграв в полу
финале сборную Бразилии — 
3:1, в решающем матче с таким 
же счетом уступили кубинкам и 
вынуждены были довольство
ваться «серебром».

С бронзовой наградой возвра
щается домой вратарь нашей 
гандбольной команды А. Богда
нова. В полуфинале сборная 
СНГ в драматичном поединке 
уступила норвежкам — 23:24. а 
в игра за третье место взяла 
верх чад гандболистками Гер
мании. * * *

В очередном матче чемпиона
та России по Футболу «Урал
маш» победил на своем поле 
воронежский «Факел» ■— 1:0. 
Из семнадцати игр первенства 
уоальцам только две удалось 
закончить, отстояв свои ворота 
в неприкосновенности. и обе 
с «Факелом».

От-етчгя встреча получилась 
малоинтересной, Трудно было 
отдать предпочтение кому-либо 

зволяет в большей мере воз
действовать на проштрафив
шихся водителей.

Все было хорошо, но пять
десят запланированных мест 
для машин явно недостаточно 
для постоянно растущего чи-
сла нарушителей дорожного 
движения.

НЕ ДОЖДАЛИСЬ
из соперников, тем более, что 
голевые моменты возникали 
крайне редко. Единственный 
мяч был забит Ю. Матвеевым 
в конце первого тайма с пе
нальти, назначенного после то
го, как защитник гостей рукой 
сыграл вблизи собственных .во
рот.

Завтра уралмашевцы прини
мают на Центральном стадионе 
камышловский «Текстильщик». 
Обращаем внимание любителей 
футбола, что начало этого мат
ча в 15 часов.* * «

Второй круг чемпионата Рос
сии (пятая зона второй лиги) 
футболисты качканарского «Гор
няка» начали с победы в род
ных стенах над «Энергией» 
(Чайковский) — 1:0 (мяч забил 
А. Седов). * * *

Тозарищеский ■ матч между 
хоккеистами «Автомобилиста» 
(Екатеринбург) и СКА «Метал
лург» (Серов) принес успех 
«старшим по рангу» — 9:3. У 
«Автомобилиста» шайбы забоо 
сили: А. Безродное — 2, Д. Ми
тин, А. Хазов. Д. Попов, А. Кор
шунов. С. Нарушко, Д. Таран. 
3. Гатаулин: у СКА «Метал
лург»—Г. Веоещагин. Я. Якуце- 
ня. Д. Зверев.

Алексей КУРОШ.

БОЛЬШЕ ОМОНОВ, МОГУЧИХ И РАЗНЫХ
В ЕКАТЕРИНБУРГСКОМ ГОРСОВЕТЕ ПРОШЛА ПРЕСС КОНФЕРЕНЦИЯ, ПОСВЯЩЕННАЯ БОРЬБЕ С ПРЕСТУПНОСТЬЮ

С некоторых пор Свердлов
ская область и особенно го
род Екатеринбург прочно за
нимают здесь самые передо
вые позиции. Не по борьбе с 
преступностью, а по темпам ее 
роста. И, похоже, несмотря на 
верно подмеченные отдельные 
успехи на отдельных направ
лениях, уступать лидерство мы 
пока, не собираемся.

Вопросам правопорядка, бед
ственному положению милиции 
и представитель ная, и испол
нительная .власть всех уровней 
уделяют достаточно много вни
мания. И делается. •• общем- 
тр, тоже немало. Но мы, прос
тые законопослушные гражда
не. на своей шкуре результа
тов этой деятельности почему- 
то все никак не можем ощу
тить. Не гарантируют нам без
опасности даже в собственной 
постели ни решения сессий 
горсовета, ни постановления 
администрации.

Вот и на сей раз цифры, 
приведенные полковником Н. 
Русаковым, исполняющим обя
занности начальника горУВД, 
сами по ■ себе убивали послед
нюю надежду. Пять лет назад 
в городе совершалось пример
но. 1400 преступлений в год, 
в 1992-м — семь тысяч. Краж 
личного имущества совершено 
нынче на 60 процентов боль
ше. чем год назад, в восемь 
раз Вг росла ули-ная преступ
ность. И если оьньше убивэ-’и 
в основном на бытовой почве. 

то сейчас — чтобы овладеть 
■хоть чем-то. Преступления ста
ли более жестокими, и в 75 
процентах случаев ясно прос
матривается материальная за
интересованность.

Для' характеристики обста
новки и полковник Н. Русаков, 
и командир ОМОНа подпол
ковник В. Голубых употребля
ли одно и то же слово—беспре
дел. Как же с ним моя мили
ция пытается бороться?

Ну, во-первых, на 613 чело
век увеличена численность сот
рудников, во-вторых, улучша
ется . качественный состав — 
приходят уволенные из армии 
офицеры и выпускники военных 
\чилищ: предприятия города, 
как ни странно, до. сих пор по
могают приобоеють машины 
и оборудование. Кг.зме того, 
на десять процентов милиция 
сократила собственный канце
лярский аппарат и дополни
тельно сверху выделено гоооду 
сю .следователей и сто работ
ников уголовного розыска. Бы
ло в районах по две-три вы
ездные группы быстрого реа
гирования — стало по четыре. 
Появилась рота санитарной ми
лиции. которая, может, наве
дет наконец-то порядок на все 
общей барахолке областного 
центра.

Греющих душу деталей и 
частностей мы узнали немало. 
Но если эти детали вписать в 
общую кабтину. то впечатле
ние меняется разу на проти

воположное. Четыре группы, 
которь.е сразу будут выезжать 
на место преступления. — это, 
наверное, хорошо, но прес- 
туплений-то совершается по 
200—2ЕС ч сутки. В .прошлом 
году только. дежурная часть 
приняла бог ее ста тысяч заяв
лений от граждан. Значит, шан
сы на то, что милиция приедет 
(не говоря уже о том, что най
дет преступника), у рядовых 
обывателей ■ по-прежнему близ
ки к нулю. Официально счита
ется, что расследуется пример
но треть совершенных престу
плений; из этой трети 20 про
центов доводятся до суда и 
столько же преступников пос
ле суда водворяются в колонии 
по приговорам.

Из совершенных за полгода 
с .небольшим семи тысяч прес
туплений раскрыто две тысячи. 
При всем при этом милиция 
трудится не покладая рук, на
грузки • — запредельные, но 
сил просто не хватает и в обо
зримом будущем1 не хватит. А 
раз не хватает сил у профес
сионалов, нам предлагают уже 
испробованный метод — стать 
любителями. Спасение утопаю
щих, как известно. должно 
быть делом чьих рук? Вот и 
тут — объединяйтесь, гражда
не. в народные дружины, ка
раульте. сигнализируйте, в об
щем — всячески помогайте ор
ганам. как это положено де
лать в цивилизованном госу
дарстве. ■ «Ни одна полиция не 
работает в отрыве от народа,— 

сказал Русаков, .— кроме на
шей». Но, думаю. призывами 
вряд ли удастся убедить народ 
активно помогать милиции.

Подполковник Голубых, член 
малого городского Совета, рас
сказал о задачах нашего 
ОМОНа, одного из старейших 
в стране (ему уже четыре го
да). и его трудовых буднях. 
ОМОН — действительно отбор
ный отряд, туда берут не прос
то физически сильных и психо
логически устойчивых но, глав
ное — «с. сильными человечес
кими качествами». Работа у них 
неблагодарная, и нагрузки пси
хологические в четыре раза 
выше, чем в других подразде
лениях. С августа прошлого 
г ода ОМОН активно участву
ет в «афганской истории», но 
совсем не так. как это порой 
пытаются изобразить. В его 
рядах тоже есть бывшие «афган
цы». но от предложения зах
ватчиков с улицы Таганской 
взять четыре квартиры они 
решительно отказались', сразу 
осудив действия бывших това
рищей по оружию.

Ровно год назад они впервые 
оказались по разные стороны 
баррикады: многие, наверное, 
помнят ют исключительно бур
ный праздник десантников с 
погромами и пьянками. Имен
но тогда впервые выплеснулись 
наружу и их социальные проб
лемы — увы, власти им не 
вняли. Голубых считает день, 
когда пришлось применить си

лу против своих же ребят, са
мым горьким в жизни. Но с тех 
пор они постоянно поддержи
вают контакты с Союзом вете
ранов Афганистана. /'остаточ
но напряженно было и нынче, 
однако больших потрясений 
все-таки .удалось избежать. Хо
тя.. на взгляд непрофессионэла, 
сопровождение «на пикник» 
колонн с бывшими солдатами 
и потом доставка их по домам 
— все-таки не самое важное 
занятие для людей, обученных 
вести борьбу с преступниками 
любого уровня.

Недавно у нас появился еще 
один отряд — местный ОМОН, 
разместившийся на базе старо
го ОМОНа. Вернулся из ближ
него зарубежья спецполк МВД. 
Но нужен как минимум еще 
один, чтобы, по крайней мере, 
не стало намного хуже.

Пресс-конференцию эту мы 
ждали давно, и откладывалась 
она потому, что обещали рас
сказать, как расследуется де
ло об избиении редактора га 
зеты . «На смену!» Т. Ломаки
ной. Не узнали мы этого и сей
час: работаем, ждите. но о 
сроках сказать ничего нельзя. 
Тем временем избили фотокор
респондента А. Грахова — прав
да, в другом районе. Туда и 
рекомендовали обратиться — и 
за помощью, и за информаци
ей.

Наталья ПОНОМАРЕВА.

из
Артей

Открыто движение по но
вому железобетонному
мосту через реку Уфу в се
ле Пристань.

До сих пор каждую весну 
после половодья приходилось 
устанавливать . временную 
переправу. В строительстве 
участвовали Красноуфим
ский леспромхоз. Артинскйй 
механический завод -и мест
ный Совет. Мост обошелся 
в 15 млн. рублей.

* * -4:
Артинский механический 

завод затоварился продук
цией — сельскохозяйственны
ми косами.

С 3 августа ' его работни
ки ушли в вынужденный 
двухнедельный отпуск. Стои
мость нереализованной про
дукции—около 200 млн. руб
лей. На рынке сбыта появи
лась сильная конкуренция: в 
продажу поступила партия 
кос индийского производст
ва в четыре раза дешевле 
артинских.

Разрушенному в годы 
строительства социализма 
Введенскому храму, кото
рый высился в центре по
селка. будут посвящены рве 
каотины артинских худож
ников.

Геоман Белоруков начал 
писать полотно «.Сожжение 
икон Введенской церкви», 
а Павел Шевалдин приступил 
к работе над живописным 
произведением «'Йрмапка»

ЕАН. I
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Такова

многопартийная

жизнь

По порядку 
номеров...

В -ррошлом году в Моск
ве издан большой и толстый 
справочник, в котором пе
речислены все ныне дейст
вующие в России партии, 
общественные объединения 
граждан и движения. Из не- 
сколфсих сотен перечислен
ных там действительно су
ществующими считаются
около трехсот, а из этих 
трехсот двадцать шесть — 
крупными. Разумеется, все 
это условно, ибо сегодня 
создать и зарегистрировать 
нечто свое. отличное от 
других, может практически 
каждый.

В Екатеринбурге и облас
ти политическая палитра 
несколько меньше: как ни 
странно, у нас действуют 
только четырнадцать пао- 
тий;-*йу да ничего—догоним 
и перегоним. Некоторые из 
них .считаются массовыми. 
Самая многочисленная на 
сегодня •— областная орга
низация Российской комму
нистической рабочей партии 
~ пять тысяч человек. 
Вслед за ней идет Социа
листическая партия трудя
щихся — примерно вдвое 
меньше. У остальных, кто 
считал свои ряды, — от ста 
до трехсот, а социал-демо
кратов, похоже, и сосчитать 
тРУДно — говорят и пишут: 
несколько десятков.

Екатеринбург далеко не 
во %сех случаях ныне яв- 
ляет'с^- центром политичес
кой , >дани.

Соцпартия и зарождалась, 
и действует активно в глу
бинке, коммунисты-ортодок
сы из нескольких партий — 
в Нижнем Тагиле. Екатерин
бургской организации бур
жуазно • демократической 
партии у нас нет вообще: 
центром является Алапа
евск (там, кстати, и самая 
активная организация Со
циалистической партии тру
дящихся). Поначалу, в мо
мент своего создания осе
нью прошлого года, чувство
валась некоторая активность 
партий5 Руцкого — НПСР. 
но сейчас, несмотря на объ
единение с другими влия
тельными силами — союзом 
«Обновление» и «Демократи
ческой партией России», она 
в политической жизни 1 об
ласти почти не участвует.

Разумеется, у каждой пар
тии есть программа, масса 
резолюций и деклараций по 
разным вопросам, у неко
торых даже своя позиция 
по отношению к действиям 
властей. Но и только. Все 
эт? ~ Аля Узкого круга дру
зей и единомышленников. 
Практически действующих, 
выходящих «в народ» сил 
сегодня две — это комму
нисты-;'’ и патриотический 
блок'<«Родина» и «Демокра
тическая Россия». Причем 
активность последних обес
печивается в основном уси
лиями. центра Ельцина, а 
не собственными силами.

Практических дел, о кото- 
рб!х ■ народ знает, тоже два 
— одинаковых, но направ
ленных в противоположные 
стороны. Это сбор подписей 
гоаждан за проведение ре
ферендумов: за отзыв, Пре
зидента и за введение част
ной собственности на зем
лю в России и предоставле
ние^ Президенту дополни
тельных полномочий.

Собрания граждан и там, 
и там массовыми не назо
вешь — по триста человек 
собрали со второй-третьей 
попытки, и подписывались 
«за» и «против» не слиш
ком активно. Но, как бы то 
ни было, участие в акции 
мы приняли, готовимся к 
следующей.

Ждать недолго — на носу 
годовщина путча. Во избе
жание возможных конфлик
тов -власти Екатеринбурга 
запретили накануне, в День 
города, вообще всякие поли
тические мероприятия — 
«люди должны отдыхать и 
развлека-ься». Но это вов
се не значит, что ничего и 
не произойдэт. Год назад, 
помнится, в День города в 
Екатеринбурге поошла с ут
ра конференция «Коммунис
тов за демократию...».

Сейчас в политической 
жизни Урала каникулы, 
действует лишь Демократи
ческая крестьянская пар
тия. На селе самый разгар 
работы и самое острое про
тивостояние с властями по 
поводу цен на хлеб. Но через 
две недели осень, и си
туация изменится коренным 
образом — не потому, что 
нам так хочется — жизнь 
заставит партии вновь зая
вить о себе. Так что будем 
готовы, господа и товари
щи...

Н. ЛЕОНОВА.

ЦЕЛЫЙ день люди шли в 
сельсовет за деньгами. 
Заместитель главы адми

нистрации Музалия Файзрах- 
манова выдавала зарплату ра
ботникам школы, детского са
да, Дома культуры — «хозяй
ство» местной власти все уве
личивается, сельские предпри
ятия хиреют и сбрасывают с 
себя на руки администрации 
тяжкий груз соцкультбыта.

Зашли молодые супруги за 
разрешением на строительство 
дома. Переезжают из Усть- 
Илимска. Не сразу, но получи
ли «добро». Решение принял 
малый Совет. Музалия Муба- 
раковна оформила бумаги. Еще 
кое-кто зашел за справками. 
Все, так^сказать, из числа из
бирателей. Депутаты появились 
только по приглашению заме
стителя главы администрации, 
по моей просьбе.

Председатель Совета, он же 
глава администрации, Тильман 
Мавлютов был в отпуске. Но 
разгорелись в деревне «покос
ные» страсти, и «голова» уехал 
разбираться со спорными уча
стками. Зато сидел за его сто
лом Радмир Айсин. директор 
совхоза «Сызгинский». недав
ний (и потомственный) пред
седатель Совета — до него эту 
должность долго занимал его 
отец Мулахмат.

Почему первые липа дерев
ни^ делят на двоих один рабо
чий стол? Об этом разговор от
дельный. Все по порядку.

Советская власть в Сызгах, 
как правило, не считалась лиш
ней спицей в колеснице. Лет 
12 назад «повоевали» сызгпн- 
цы и выделились из Ювинского 
сельского Совета. Это помог
ло, как они считают, подтянуть 
вопросы соцкультбыта. Ибо со
седнее село ТОва, центр сель
совета и одноименного совхо
за, не было склонно чем-либо 
делиться с «колониями» и ак
тивно обустраивало лишь само 
себя.

Сызгинцы, обзаведясь собст
венным Советом, посылали хо
доков, выбирали в депутаты 
нужных людей, в том числе 
строительного начальника. 
Таким образом стали облада
телями красавицы-школы, До
ма культуры, детского комби
ната и здания «управы», упо
мянутого выше.

Но ревнивое отношение к со
седям на этом не кончилось, и 
тогдашний председатель сель
совета Радмир Айсин возгла
вил кампанию по образованию 
на базе Сызпшского отделения 
совхоза «Ювинский» самосто
ятельного сельскохозяйственно
го предприятия. Были собра
ния, сходы и опять же—ходо
ки. Удалось обойти препоны на 
новой волне — объявить себя 
сельскохозяйственным коопера
тивом. Что повлекло за собой 
выборы руководителя хозяйст
ва. В основном же на самосто
ятельное плавание не решились 
и тихо спятились на позиции 
обычного государственного 
предприятия. Но зато независи
мого от «старшего брата», 
Ювы.

ицер становится фермером В России реализуется программа по оказанию 
помощи бывшим военнослужащим в создании 
крестьянских хозяйств.

Стать ныне фермером не 
просто и для бывалого крестья
нина. А каково же бывшему 
офицеру, не имеющему ни сель
скохозяйственного образования, 
ни элементарных навыков? 
Даже дачная «разминка» в ходе 
службы была ему, как правило, 
недоступна. Короче говоря, 
прежде чем получить отдачу, го
сударство должно что-то сде
лать для будущих аграриев.

И вот дело сдвинулось. В 
марте было принято постанов
ление Президиума Верховного 
Совета Российской Федерации, 
предусматривающее меры по 
оказанию помощи кадровым 
военным, уволенным в запас в 
связи с сокращением Вооружен
ных Сил, в создании крестьян
ских (фермерских) хозяйств. 
В частности, им будет безвоз
мездно предоставляться земля 
по установленным на местах 
нормам, создан благоприятный 
режим кредитования; не исклю
чено, что будет также прода
ваться по остаточной стоимости 
военная техника, пригодная для 
сельхозработ.

Реализация этого постановле

Соль на рану

ИСТОРИЯ с расширением 
детской узловой поликлиники 
станции Свердловск-Сортиро- 
вочный тянется около десяти 
лет. Еше в 1982 году началь
ник дороги В. Скворцов своим 
приказом определил: освобо
дившееся общежитие по улице 
Крупской. 4 (а это трехэтаж
ное здание) передать детям 
под поликлинику. Ио сгорело 
здание, где размещалось руко
водство станции, общежитие 
заняли под контору.

Первую пилюлю медики про
глотили, продолжали, несмотря 
на тесноту, принимать и лечить 
детей не только предприятий 
железнодорожного узла, но и 
прилегающих поселков — Се- 
верки, Шувакиша и других. 
Детская поликлиника размеша
лась тогда в жилом доме, имея 
с одной стороны полуподвал, с 
другой — первый этаж (в се
редине — магазин). Более то
го, чтобы попасть в процедур
ный кабинет, нужно было пе
рейти в соседнее здание, а на 
лечение шли на другую улицу. 
Маневровую, тэм находился 
физкабинет. Набегавшись, ма
мы. бабушки, а с ними и сами 
медики взмолились—так даль
ше нельзя.

Что дальше так жить нельзя, 
понимали и взрослые дяди из 
управления дороги. В сентяб

Инициатива наказуема. Пре
дседателем кооператива, то 
бишь директором совхоза, стал 
Айсин, оставаясь при этом гла
вой сельской власти. Ситуация 
напоминала ту затею М. Горба
чева, обнародованную им на 
XIX партконференции, а потом 
прикрытую указом Президента 
России, — посадить партийных 
и хозяйственных руководите
лей во главе представительной 
власти. Правда, ход осуществ
ления идеи в Сызгах был иным, 

Флаг над сельсоветом ===- г <

ВЗЯЛИ ВЛАСТЬ.
КУДА Е1

Деревня Сызги Красноуфимского района, 
20 километров от райцентра, 650 жителей. В 
основном татары, русские — лишь три жен
щины, жены коренных жителей. На централь-

КЛАСТЬ?
ной площади — типовое административное 
здание. Здесь медпункт, узел связи, дирекция 
совхоза. И местная власть- сельсовет плюс 
сельская администрация. Насколько владеют 
они ситуацией? Зачем идут сюда люди?

более демократичным. Но ка
ков же оказался результат?

Радмир Мулахматович уве
ряет, что чувствовал себя 
прежде всего председателем, а 
потом уж директором и при
нимал решения соответствен
но ■— прежде с пользой для се
ла, а уж потом — для произ
водства. Может быть, мож»т 
быть. Особенно если учесть, 
что по профессии и предыду
щей работе Айсин — педагог, 
а не совхозный начальник. Но 
он же и признается, что не 
будь его воли — ничего бы Со
вет от совхоза не добился: 
«Что мне депутаты! Они решат 
по-своему, а я профсоюз под
ниму, СТК соберу и провалю 
их решение».

Сколько «двоевластных» ру
ководителей в ту короткую по
ру партийного эксперимента не 
рассуждали, а действовали 
именно так! Выходит, «сызгнн- 
ское исключение» только под
тверждает всеобщее правило: 
представительная и хозяйст
венная власть — вещи мало 
совместимые.

К тому же Айсин почувство
вал необходимость прекратить 
эксперимент по такой причине: 
на работу с депутатами не 
оставалось времени, (Попросив 
отставки с поста председателя 
Совета, он и оказался пока, 
за неимением совхозной кон
торы, в одном кабинете с но
вым главой местной власти 
Тильманом Мавлютовым).

Обратите внимание: работа 
с депутатами оказалась для 
Айсина последним звеном в це
пи его забот — так. побоякуш- 
ка после застежки. Почему? 
Поищем ответ.

Надо сказать попутно, что от 
выборов до выборов Сызгинс- 

ния будет вестись на базе ак
ционерного общества «Агро- 
тес», которое имеет филиалы в 
20 регионах России, в том чис
ле в Костроме, Вологде, Брян
ске, Омске. Петрозаводске, Че
боксарах, Чите. «Агротес» — 
основной учредитель Россий
ского муниципального банка, че
рез который будет финансиро
ваться программа, получившая 
название «Воин-фермер».

Офицеру или прапорщику, ко
торый захочет стать фермером, 
необходимо заявить о своем же
лании по команде, если он слу
жит, или обратиться в военко
мат по месту жительства. Мож
но выйти и непосредственно на 
Главное управление кадров Ми
нистерства обороны России. .

Несколько недель назад та
ких кандидатов в фермеры, ко
торые проходят соответствую
щую мандатную комиссию, на
считывалось более 600, причем 
число их растет с каждым днем.

— На первых порах решаю
щую роль при отборе будут иг
рать состав семьи, ее социаль
ное положение, — считает ди

ре 1987 года на представитель
ном совещании руководителей, 
которое вел главный инженер 
Б. Мацкевич, рассмотрели сло
жившуюся ситуацию и приня
ли решение: освободившееся 
трехэтажное здание школы ра
бочей молодежи по улице Со
ликамской переоборудовать под 
детскую поликлинику. Работы 
были включены в план службы 
гражданских сооружений на 
1988 год.

Снова появилась надежда у 
медиков и жителей микрора
йона, что получат приличное 
здание, но...

Осенью 1988 года на стан
ционных путях Сортировки 
прогремел взрыв адской силы, 
принесший колоссальные 
убытки в сотни миллионов 
рублей. К председателю пра
вительственной комиссии О. 
Лобову приходили на прием и 
сотрудники поликлиники. Оч 
заверил ходоков, что поликли
ника будет строиться, а пока 
решили отремонтировать ста
рое помещение. Вскоре на 
Сортировке развернулось 
грандиозное жилищное строи
тельство. Появился. радуя 
глаз, и проект новой семи
этажной поликлиники. При 

кий Совет пережил еще одну 
«революцию» местного масшта- 
ба — в самостоятельную еди
ницу, со своей властью, выде
лилась деревня Озерки, вхо
дившая в состав Сызгинского 
сельсовета. Осталось в этом 
Совете десять депутатов на 
единой территории, очерченной 
деревенской околицей.

На селе не выбирают в депу
таты крикунов и отрицате
лей. Местные избранники — 
люди работящие, уважаемые.

К тому же большинство из них 
в лучшей поре—от тридцати до 
сорока. Однако традиционный 
журналистский поиск депутат
ских подвигов успехом не увен
чался. Будто сговорившись, 
все называли патриарха депу
татского корпуса (ему за 50) 
газослесаря Тагирьяна Сабиро
ва, председателя комиссии по 
благоустройству. Подает лич
ный пример, облагораживая 
собственное домовладение, хло
почет, добывая для других 
улиц то щебень, то штакетник, 
то технику.

Других депутатов сызгинцы. 
хвалить поопаснлпсь. Да и са
ми народные избранники (зо
отехник Фанна Фатаува, на
пример) оценивали свои дос
тижения куда как скромно. Не 
нашлось и письменных свиде
тельств бурной .депутатской 
деятельности, кроме протокола 
сессии, пришедшейся на сере
дину весны. Сельский сход по 
насущным текущим делам про
вести не удалось. Постоянные 
комиссии? Не каждый депутат 
и вспомнит, в какой из них он 
состоит.

Жизнь тем временем не ос
танавливается, новоиспечен
ный совхоз отчаянно ищет воз
можности выжить, ибо отделе
ние от «метрополии» пока от
нюдь не обернулось благопо
лучием.

А еще Сызги по-прежнему 
бурно строятся. Возведение ин
дивидуального жилья — осо
бенность местного менталитета. 
Считают, что возникла она по 
нужде, т. к. совхоз «Ювинский» 
па периферии жилья не строил, 
и стала традицией, вопросом 
престижа. «Ах, у тебя, сосед, 
дом 8 на 9 метров, так вот те
бе — мой 9 на 10. Любуйся».

ректор-координатор «Агротеса» 
генерал-майор авиации запаса 
Ю. Бондаренко. — Мы должны 
помочь встать на ноги много
детным семьям, беженцам, вы
нужденным покинуть «горячие 
точки», бесквартирным военно
служащим.

Те, кто пройдет отбор, полу
чат возможность бесплатно 
учиться в школе имени Чаяно
ва — выдающегося русского уче
ного-экономиста. Документ о ее 
окончании даст право на полу
чение земли. Далее отношения 
с фермерами будут строиться 
на коммерческой основе.

Перечень предлагаемых «Агро- 
тесом» услуг весьма широк. 
Каждому на выбор будет пред
ложено несколько типов ферм, 
оказано содействие в получе
нии участка земли по возмож
ности в интересующем будуще
го фермера районе или области.

Как следует из заявлений ру
ководства «Агротеса», в отличие 
от других кредиторов фирма 
готова помогать своим подопеч
ным на всех этапах их деятель
ности: финансировать проект- 

Детей не лечат на бумаге
проведении изыскательских 
работ для будущего здания 
выяснилось, что оно — в зоне 
грунтовых вод. Кроме того, 
поликлинику решили дополнить 
еще реабилитационным цент
ром. Переделать проект пору
чили институту «Уралгипро- 
мез». Работа непростительно 
затянулась и была закончена 
только к 1990 году, когда на
чала разваливаться экономика 
страны. О поликлинике забыли.

Перебравшись в отремонти
рованный наспех полуподвал, 
сотрудники поликлиники по
няли, что им здесь не рабо
тать. В здании, находившемся 
всего в 300 метрах от эпи
центра взрыва, все коммуни
кации окончательно пришли в 
негодность, кабинеты постоян
но затопляло сточными кана
лизационными водами. Едкий, 
удушливый запах, прогнившие 
полы и перегородки. Санэпид
станция постоянно закрывала 
учреждение. Родители с деть
ми метались по улицам посел
ка: часть врачей переехала на 
улицу Сортировочную, часть — 
на Соликамскую, где с тру
дом отвоевали для них у До
ма пионеров третий этаж, 
часть ■— в бывший партком. 

И отказывая себе в других 
удовольствиях, созывая род
ных и знакомых на «помо
чи», возводят шлакозаливные, 
кирпичные, брусковые дома.

Совхоз помогает транспор
том, строительными материала
ми. А Совет, что может Совет? 
Выдавать справку, что ты за
стройщик, — авось где-то она 
поможет.

Что вообще может Совет и 
его депутаты? Раньше козыр
ной картой любого депутата 

было выполнение наказов из
бирателей. А для этого надо 
было уметь просить. И они 
это умели. Ах как умели! Зна
ли, как и какую дверь откры
вать, где лисьим хвостом ме
сти, где кулаком по столу гро
хнуть. А теперь у того же сов
хоза зимой снега не выпро
сишь, нет у него этого снега.

Впрочем, сегодня все уже 
выучили, что главная забота 
представительной власти — не 
попрошайничество, а законо
творчество. Что осталось нашим 
уважаемым «законникам» на 
сельской и поселковой ступень
ке? В статье 49 Закона о ме
стном самоуправлении в 
РСФСР на этот счет — 17 
пунктов: земельные вопросы, 
муниципальная собственность, 
природопользование, льготы от
дельным категориям граждан. 
В рамках российских законов, 
разумеется. Но главное — бюд
жет и внебюджетные фонды. 
То бишь деньги.

Считалось, что с перестоой- 
кой системы в копилку Сове
тов мощной рекой потекут на
логи с предприятий — останет
ся только с умом разделить их 
на животворные ручейки. Ока
залось, что в наших сельских 
районах такого нет и в прин
ципе быть не может.

— Мы па свои доходы, без 
субвенций, не проживем, — 
говорит Г. Минина, заведую
щая Красноуфимским райфин- 
отделом. И продолжает, раск
рыв своп бумаги:

— Бюджет в Сызгах. как и 
везде, чрезвычайный. Колонки 
«назначение» пусты, заполнены 
только колонки «исполнение».

За полугодие из местных ис
точников не поступило и ше
стидесяти тысяч. 785 тысяч — 

ные и изыскательские работы, 
строительство, обеспечивать вы
сококачественными семенами, 
техникой, удобрениями, участ
вовать в переработке и реали
зации продукции.

22 июня Верховный Совет 
принял постановление, рекомен
дующее Центральному банку 
открыть коммерческим банкам 
целевую кредитную линию для 
акционерного общества «Агро
тес» под программу «Воин-фер
мер» с выделением на 1992 год 
до 5 миллиардов рублей. В свя
зи с этим большинство услуг 
«Агротес» будет производить 
на основе так называемого фи
нансового лизинга. То есть фер
мер, приобретая оборудование, 
технику, недвижимость, факти
чески получает все это в долго
срочную аренду. После оконча
ния срока действия договора, 
соответствующего, как правило, 
периоду амортизации объекта, 
фермер сможет приобрести его 
по остаточной стоимости или 
вернуть либо продлить договор 
на меньший срок на льготных ус
ловиях. При этом важно отме

Положение усугубило и фор
сированное строительство жи
лого массива. Приток детво
ры увеличился (сейчас ее бо
лее 15 тысяч), возросло и ко
личество педиатрических участ
ков — до 20. Сам микрорайон 
оказался в антисанитарном со
стоянии: то в одном, то в 
другом месте появляются ка
нализационные «свищи», за
топляя улицы, подвалы домов 
нечистотами.

Все эти годы врачи, сотруд
ники санэпидстанции, родите
ли били тревогу, обращались 
в областные и российские ин
станции, писали письма в ре
дакции газет, телевидения. Че
рез программу «Время» о бе
дах детской поликлиники на 
Сортировке узнала вся страна. 
Но все — как в пустую бочку.

5 февраля 1991 года состоя
лось заседание президиума 
Железнодорожного районно
го Совета народных депута
тов. На нем решили передать 
поликлинике буквально на 
следующий день новый дет
ский комбинат № 357 треста 
«Свердловсктраисстрой». Него
же, конечно, отбирать у детей 
только что построенный дом с 
лечебно-оздоровительным ком

дотация нз районного бюдже
та.
4 Из статен развития осуще

ствляется только ремонт шко
лы. Все остальное — текущие 
расходы. Большая их часть — 
зарплата. Это не означает, что 
все проедают управленцы — на 
их попечении и учителя, и вос
питатели, и библиотекарь, и 
другие работники социальной 
сферы.

В некоторых Советах района 
инициативные руководители на
шли дополнительные источники 
существования. Усть-Баяк и 
Марийские Ключики сообрази
ли. что стоят они на большой 
реке и могут черпать деньги 
прямо оттуда — заключили 
договоры с предприятиями и 
берут деньги за добычу гра
вия. Подобной же эксплуата
цией муниципальных источни
ков занялся и районный Со
вет.

Сызги же пока не нашли 
свою «золотую жилу». Нет де
нег — нет и власти. Есть де
сяток порядочных, по беспо
мощных людей. Прежние ро
ли у них как бы сошли со 
сцены — даже талоны в сель
по раздавать теперь не надо. 
Новые роли пока не написаны. 
Если не считать уже упомяну
тый Закон о местном самоуп
равлении, который определяет 
общие принципы и оставляет 
свободу для творчества.

А в каждом ли маленьком 
сельском округе есть человек, 
способный к творчеству? Так, 
может, взять на вооружение 
иные принципы формирования 
сельской власти?

— Каков руководитель, та
ков и депутатский корпус, — 
утверждает Радмир Айсин. И 
было бы лицемерием не согла
ситься с ним хотя бы отчасти. 
В Сызгах об Айсиных, особен
но старшем, отзываются с 
уважением. В адрес нового же 
председателя претензий пока 
больше, чем похвал. Хотя ка
кие его годы — всего с янва
ря он у власти.

А может, и сельский голова 
должен избираться не выбор
щиками в лице депутатов, а 
всем населением — на сходе 
или традиционным голосовани
ем, но напрямую, как при вы
борах президента? Может, не 
нужен громоздкий по числен
ности депутатский корпус? А 
лучше как бы «мини-кабинет» 
(малый Совет), формируемый 
на основе встречных предложе
ний «головы» и населения. На
верное, где как. Село селу 
рознь. Говорят, что в располо
женных рядом Сызгах и Озер
ках люди совершенно по-раз
ному выражают свое граждан
ское самосознание. В Сыгзах— 
люди себе на уме. Озерки — 
более шумные и прямолиней
ные. Можно ли всюду кроить 
власть по одной колодке?

В центре села Сызги, на 
фронтоне сельсовета, красует
ся старый герб РСФСР. А трех
цветного флага там пока нет. 
Или мне показалось?

Римма ПЕЧУРКИНА. 
Красноуфимский район.

тить, что процент по кредиту, 
получаемому фермером, будет 
в несколько раз ниже обычного 
банковского. Есть и другие льго
ты. Так, при получении земель
ного участка и регистрации кре
стьянского хозяйства военно
служащим выплачиваются «подъ
емные» — 75 тысяч рублей на 
главу семьи и по 15 тысяч на 
■домочадцев.

В соответствии с постановле
ниями Верховного Совета и 
правительства Российской Фе
дерации работу по развитию 
фермерских хозяйств предписа
но развернуть не только мест
ным органам власти, но и Коми
тету по земельной реформе и 
земельным ресурсам, Минсель
хозу, Министерству обороны, 
Ассоциации крестьянских хо
зяйств и сельскохозяйственных 
кооперативов России. Хочется 
надеяться, что хорошее начина
ние не превратится, как это не
редко бывало, в лозунговую 
кампанию.

Майор Иван ИВАНЮК 
(РИА «Новости)

плексом, с сауной и бассейна
ми. Отбирали здание у 280 
ребятишек. Но отбирали для 
более чем пятнадцати тысяч 
часто болеющих, к сожале
нию, их сверстников. Кстати, 
более 500 ребят, родители ко
торых работают в тресте 
«Свердловсктраисстрой», со
стоят на учете в узловой по
ликлинике.

С тревогой въезжали медики 
в помещение комбината. Врачи 
работают, как на иголках—вла
дельцы обжаловали решение 
райсовета. Из-за этого нельзя 
и перестраивать, подгонять 
под больничные нужды поме
щения. В кабинетах перего
родки, в углах свален нехит
рый скарб детской поликли
ники. Как погорельцы, врачи 
и медсестры сидят на узлах. 
Чисто по-человечески их жаль, 
никто столько не перенес мы
тарств и страданий, как они.

4 мая 1992 года состоялось 
общее собрание сотрудников 
детской узловой больницы. 
Коллектив, а это около двух
сот человек, принял решение, 
что во вновь отремонтирован
ный полуподвал они вселяться 
не будут — хватит, намуча
лись. Вселение действительно,

За строкой документа

Безработица — 
их работа

В июле сессия малого об
ластного Совета народных 
депутатов рассмотрела вопрос 
«О реализации Закона РСФСР 
«О занятости населения» в об
ласти». Было принято решение, 

в котором депутаты отметили, 
что «в области серьез
но обостряется проблема 
трудоустройства незанятого 
населения. Во многих городах 
и районах не выполняются 
требования Закона РСФСР «О 
занятости населения» в части 
установления квот рабочих 
мест для слабозащищенных 
групп населения. Зачастую 
местные Советы народных 
депутатов не устанавливают 
налоговых льгот и не преду
сматривают финансирования 
предприятий, создающих спе
циальные рабочие места или 
сдерживающие массовое
увольнение.

Программа занятости и со
циальной защиты населения в 
области не в полной мере 
учитывает и прогнозирует воз
можности трудоустройства 
высвобождаемых работников 
и выпускников учебных заве
дений. Учебные заведения про
должают готовить кадры без 
учета рынка труда, что при
водит к массовой безработице 
молодежи. Не до конца ре
шен вопрос по переподготов
ке высвобождаемых работ
ников, отстает развитие спра
вочно-информационной си
стемы. В большинстве мест 
службы занятости не имеют 
нормальных условий для ра
боты с населением...»

Что изменилось за месяц? 
И изменилось ли? В этом ре
шила убедиться Г. Карелова, 
зам. председателя областного 
Совета народных депутатов. 
Ее поездка не носила конт
рольно - инспектирующего ха
рактера, цель была иная: вы
яснить проблемы службы и 
узнать, как и чем может по
мочь ей областной Совет,

В поездке мы встречались 
со многими людьми, и, как 
выяснилось, главная проблема 
на сегодня та, о которой го
ворится в последней строчке 
решения малого Совета: со
здание нормальных усло
вий для работы.

Работников службы подчас 
некуда посадить — нет поме
щений. Так, в службе занято

сти Ленинского района заве
дующая Н. Сазонова провела 
нас по всем комнатам служ
бы, познакомив с сотрудника
ми, а комнат здесь... аж це
лых три. Причем эта районная 
служба трудоустройства счи
тается одной из лучших в го
роде (в том числе и по усло
виям для работы), А что гово
рить о службах занятости 
Железнодорожного, Орд- 
жоникидзевского, Кировско
го районов, где социальные 
работники ютятся на 10—15 
метрах?

— Причина такого положе
ния, наверное, в том, что лю
ди просто не знакомы с за
дачами и с новым статусом 
нашей службы, — говорит 
Н. Сазонова, — Привыкли, что 
раньше, когда на каждом углу 
висели объявления «Приглаша
ем на работу», наша служба 
работала в основном, скажем 
так, не с самой деловой и 
активной частью населения. 
Многие и до сих пор считают, 
что к нам приходят только 
пьяницы и лодыри. А ведь 
обстановка-то изменилась...

Да, безработица — явление, 
к которому большинство из 
нас относилось довольно рав
нодушно: «Есть, но меня не 
касается». Так было раньше. 
Сегодняшние дни богаты на 
неприятные сюрпризы, и без
работица, увы, становится все 
более ощутимой приметой на
шего времени. Как быть, что 
делать, если ты оказался в 
списках на сокращение? Если 
вообще ликвидируется твое 
предприятие? Где получить 
хоть маленькую надежду на 
улучшение? Кто даст гарантию 
трудоустройства? Куда бежать?

не сулит ничего хорошего: 
снова в кабинетах (из-за от
сутствия площадей) будут 
вести прием больных и здоро
вых ребятишек по три врача, 
к тому же с ними останутся 
все прежние беды.

Главный врач больницы А. 
Гуляев планирует провести 
реконструкцию, Андрей Ми
хайлович при встрече сказал, 
что переделки в основном кос
нутся второго и третьего эта
жей здания, где будет вестись 
прием. Первый этаж комбината 
останется без изменений: здесь 
разместится дневной стацио
нар, рассчитанный на 50 ребят 
(для лечения болезней гастро
энтерологического профиля, 
пиелонефритов и других). За
меститель управляющего трес
том «Свердловсктраисстрой» 
В. Пенкин придерживается 
другого мнения: «Мы им отре
монтируем старое помещение, 
пусть переезжают обратно, 
освобождают наше здание».

Чтобы разобраться до кон
ца, я обратился в У КС (уп
равление капитального строи
тельства) Свердловской же
лезной дороги. И ситуация 
стала еще более туманной. 
Главный инженер Н. Мокро-

— К нам, — считает В. Ак
сенов, директор центра по 
трудоустройству, переобуче
нию и профориентации, — за 
день в каждом районе в наши 
службы обращается около 100 
человек. И в основном это 
люди со среднеспециаль
ным и высшим образованием: 
медики, контролеры, про
граммисты, инженерно-техни
ческие работники, рабочие.

Кстати, совсем необязатель
но, что в центр занятости 
приходят те, кто уже потерял 
работу, немало и таких, кто 
хочет получить консультацию, 
помощь в повышении квали
фикации, кто хочет сменить 
вид деятельности, но не зна
ет, с чего начать... Мы ока
зываем все эти услуги, хотя 
нагрузка на каждого работни
ка (а их всего около 60 че
ловек на полуторамиллионный 
город) огромная: надо не 
просто принять человека и 
заполнить на него карточку, 
надо разобраться, какую ра
боту он потерял и какую хо
чет найти. Часто это не одно и 
то же. Надо обстоятельно по
говорить с каждым, может, 
предложить ему пойти на уче
бу. А это тоже нелегко: у на
ших людей, к сожалению, пси
хология такая, что работу 
дайте, а учиться —- не хочу. 
Например, из 17 тысяч, обра
тившихся к нам в службу, 
только 303 человека согласи
лись пойти на переобучение.

В целом помогают здесь 
уже многим. Свежий пример, 
который привел В. Аксенов: 
на Свердловском ДСК готови
ли к сокращению большую 
группу отделочников. Дирек
ция домостроительного ком
бината обратилась в центр, и 
центр помог: были выделены 
льготные кредиты под сохра
нение рабочих мест, Найден 
в городе и области фронт ра
бот для этой категории спе
циалистов, т. е. 1435 рабочих 
мест было сохранено. А ведь 
за каждым местом — чело
век.

Кстати, руководители центра 
ждут помощи от областного 
Совета и правительства облас
ти: нужны решения о льгот
ном кредитовании и льготном 
налогообложении для тех, кто 
создает рабочие места (не 
путать с посредничеством!).

А наше знакомство со служ
бой занятости продолжалось. 
Так, в здании монтажного 
техникума центр арендует не
сколько комнат (увы, опять 
не вместе, а разбросанных 
по этажам), в одной из кото
рых оборудован прекрасный 
компьютерный класс. Замести
тель начальника центра Ю. 
Копытов, показывая его нам, 
рассказал о программах, раз
работанных здесь. В основном 
они делятся на 4 блока: жен
щины, молодежь с ограничен
ной трудоспособностью, во
еннослужащие и их жены, аг
рарники.

Всю информацию, касаю
щуюся этих групп населения, 
вам выдаст компьютер. Здесь 
же проводится обучение пер
вым навыкам работы с ЭВМ. 
Курс обучения длится одну 
неделю, и желающих попасть 
на него хватает.

В штате центра есть педа
гоги, психологи, медики, со
циологи. В будущем, как меч
тают его работники, они смог
ли бы рекомендовать новую 
работу с учетом не только 
желания самого человека, но 
и с учетом компьютерного 
тестирования и психолого-фи
зиологического обследова
ния. Возможности для этого 
у центра есть.

Что же касается помощи со 
стороны депутатского корпу
са, .то, по словам Г. Карело
вой, областной Совет отнесет
ся самым внимательным обра
зом к пожеланиям работников 
центра занятости.

Татьяна КОСИНСКАЯ, 
руководитель пресс-центра 

областного Совета.

у’ебв рассказал, что со строи- 
телКством новой поликлиники 
действительно вышла наклад
ка, переделка проекта непрос
тительно затянулась, я потом 
пошли гулять бумаги, из УКСа 
в трест «Свердловсктраисстрой» 
и обратно. Под конец беседы 
Николай Федорович заверил, 
что строительство поликлини
ки начнется уже в этом году 
на улице Надеждинской.

Итак, круг замкнулся. Все
возможные утряски и увязки, 
бумажная круговерть продол
жаются. Но если даже все бу
дет складываться хорошо или 
хотя бы нормально (что при 
нашей разваленной экономике 
и отсутствии средств сомни
тельно), строительство прод
лится по плану более 
трех лет. Срок, откровенно 
скажем, нереальный — ведь 
централизованное обеспечение 
строек прекращено, средства 
и материалы следует искать 
самим на месте.

Конфликт на время затих. 
Но страсти, похоже, разгора
ются с новой силой. Не хоте
лось бы, чтоб они выплесну
лись наружу, словно лава из 
вулкана. Надо решать этот 
острейший вопрос сейчас и 
здесь — в кабинетах местной 
власти.

Анатолий МАРГОВЕНКО, 
машинист-инструктор локо
мотивного депо Спердловск- 

Сортировочный.
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(Окончание.
НачЗлб в Ла о4 от / июля с. г.).

Много эфирного времени г). 
Россель и А. Левин посвятили 
ироолемам связи (телефониза
ция!), транспорта, жилья, эко
логии. Ответы были точные, с 
цифрами в руках, с конкретны
ми планами строительства АТС, 
развития дорог, с процентами 
потребности в автобусах и ре
ального их поступления в об- 

дсть, с данными по бензину 
и дизтопливу.

В серии вопросов о строи
тельстве жилья не обошлось, 
увы, и без вопроса о дачном 
коттедже главы администра
ции. В очередной раз Э. Рос
сель объяснил, что дачу он со
оружает на свои, не на «казен
ные» средства...

О ХЛЕБЕ НАСУЩНОМ
Земля. Сады-огороды. Агро

комплекс. Экология. Эти темы 
волнуют очень многих, не все 
ответы прозвучали с экрана.

Э. Россель: Землю под садо
водство получили 393 тысячи 
семей, на площади 28 тыс. га, 
для животноводства гражда
нам н коллективам выделено 9 
тыс. га, для личных подсобных 
хозяйств—50 тыс. га, сельхозко
оперативам—10 тыс. га. Непос
редственно для Екатеринбурга 
при потребности в 11 тыс. га 
за счет земли города и рай
онов, прилегающих к городу, 
уже выделено 8,8 тыс. га, на 
которых на 3,9 тысячи гекта
ров уже организуются коллек
тивные сады, остальные площа
ди еще находятся на рассмот
рении в администрациях рай
онов Екатеринбурга — дело в 
том, что часть земель далеко
вата от города, требуются зна
чительные затраты на их осво
ение, строительство подъезд
ных дорог, организация до
ступного транспорта.

А. Левин: Гусева Анна Бо
рисовна спрашивает; «Почему 
1\ировский. район не дает зем
лю под коттеджи семье погиб
шего?»

Э. Р.: Вам необходимо обра
титься к главному архитекю- 
ру ЬжИтериноурга, в ведении 
которого находится распреде
ление земли под коттеджи. 
Кстати, их строительство в оо- 
ласти активно разворачивается. 
Неплохо оно идет на Широкой 
речкеь Елизавете, в Нижнем 
.1 эгиде.

Г. Г. Эбель из Екатеринбур
га: «В 1986 году завод «Пласт- 
полимерматериалы» снес дом, 
забрал огород-сад и не выде
ляет участок под коллективный 
сад. Почему?»

Э. Р.: Согласно статье 55 
Земельного кодекса России, 
изъятие для государственных 
или общественных нужд зе
мельных участков у граждан 
может производиться после вы
деления по их желанию мест
ным Советом равноценного зе
мельного участка. Вам необ
ходимо обратиться с заявлени
ем в администрацию Чкалов
ского района.

А. Л.: В. П. Войцицкий из 
Екатеринбурга: «Когда будет 
организован Г осударственный 
земельный банк, передана ему 
земля, сделан полный кадастр 
стоимости земли? И что меша
ет продавать землю в частную 
собственность?»

Э. Р.: К настоящему време
ни еще не принята поправка к 
статье Конституции Россий
ской Федерации о собственно
сти на землю. Земельный банк 
будет организован, но земля 
ему не будет передана, так как 
нет закона о продаже земли.

А. Л.: Члены общества инва
лидов Октябрьского района 
Екатеринбурга: «Почему не вы
деляются участки под коллек
тивный сад в районе Горного 
Щита?»

Э. Р.: Екатеринбургский го
родской комитет по земельной 
реформе вместо Горного Щита 
оформляет участок на землях 
Верх-Исетского лесхоза — пло
щадью 3 гектара.

УЛЫБКА ЛЕТА

Фото Владимира КАЗАКОВА.

ТВ-1000 ВОПРОСОВ ГЛАВЕ АДМИНИСТРАЦИИ
А. Л.: С. К. Донской, инва

лид воины, жалуется, чго ему 
второй год не дают участок под 
сад.

Э. Р.: Я поинтересовался 
этой ситуацией. Мне сообщи
ли,' что Же 1езнодорожному 
району, в котором Степан Кузь
мич живет, выделено 420 га у 
станции Аять. В конце августа 
будет распределение участков, 
и Степан Кузьмич свой полу
чит.

А. Л.: Близка к этой теме 
небольшая Iруппа вопросов о 
фермерских делах — несколь
ко абстрактного характера, 
правда. Гак, О. И. Гурова, 11с- 
ченев, Чистоганова спрашива
ют: «Столько разговоров об 
этих фермерских хозяйствах. 
Что они могут?»

Э. Р.: Думаю, многим инте
ресны будут такие цифры. На 
первое июля зарегистрировано 
22о8 крестьянских хозяйств, это 
в три раза больше, чем оыло 
на первое июля прошлого го
да (а оыло //4 хозяйства).

Фермерским хозяйствам вы
делено Ь4 тыс. га земли (23,2 
тыс. га — в прошлом году). 
Средний размер земельного 
участка фермерского хозяйст
ва все еще низок (28 гектаров), 
а это не обеспечивает рента
бельности хозяйства, необходи
мый уровень производства сель
скохозяйственных продуктов.

Наибольшее число крестьян
ских хозяйств зарегистрирова
но в Пригородном (200), Ка
менском (199), Талицком (103) 
районах. Только за июнь 
добавилось 198 фермерских 
хозяйств, в том числе по рай
онам: Талицкому — 33, Камен
скому — 20, Белоярскому — 
18, 1 арийскому — 15.

А. Л.: Тамара Сергеевна Лог
виненко спросила: «Еще в 1990 
году Россель обещал закупить 
оборудование для перерабаты
вающей отрасли. Где она? Куда 
ушли эти деньги?»

Э. Р.: Намечаемые к выделе
нию агропромышленному комп
лексу средства в 1991 —1992 го
дах в основном направлены на 
приобретение продовольствен
ных товаров: сахара, масла, 
мяса и зерна. Проблема обес
печения населения области про
дуктами очень остра и по сей 
день.

На валютные средства закуп
лено и смонтировано оборудо
вание на Среднеуральской пти
цефабрике — по производству 
колбасы. Оборудование уже 
выдает продукцию высокого ка
чества. Линию поставила гол
ландская фирма «Мейн». Этой 
же фирмой по контракту будет 
поставлена линия убоя птицы 
(3,6 млн. долларов). Оплачено 
уже 1,9 млн. долларов. Для 
объединения «Свердловское» 
закупается линия по производ
ству оцинкованной сетки для 
птицеводства стоимостью 8,5 
млн. долларов. Внесен аванс в 
сумме 2,4 млн. долларов.

Решается вопрос по закупке 
оборудования для розлива вин
но-водочных изделий и нива.

Однако, Тамара Сергевна, 
хочу вам сказать, что уже и 
наши оборонные предприятия 
освоили многое из того, что мы 
закупали. Например, Уралва
гонзавод выпускает пивзавод 
мощностью 1900 литров в сут
ки. По никто не покупает по
ка. Мини-пекарни делаются уже. 
«Оборонщики» ждут спроса.

А. Л.: Соколов из Асбеста 
вспомнил бывшего первого сек
ретаря обкома КПСС Кири
ленко, который говорил, что 
Свердловская область может 
сама прокормить себя, и спра
шивает; «Почему сейчас зерно 
закупается в Канаде? Куда 
идет наше зерно?»

Э. Р.: Хороший вопрос! Жаль, 
что он не задан был самому 
Кириленко. Так вот, в Сверд
ловской супериндустриальной 
области около 5 млн. человек, 
а в сельском хозяйстве занято 
менее 4 процентов. Да и при 
наличии 1,5 млн. гектаров паш

ин прокормить сама себя об
ласть не способна, и это не на
до доказывать.

Область может в достатке 
обеспечить свое население кар
тофелем, капустой, морковью 
и свеклой, на 50 процентов 
мясом и молоком. А вот фрук
ты и ранние овощи в область 
завозя 1ся из южных ре: ионов 
России и, как теперь говорят, 
из стран «ближнего зарубежья».

Для полного удовлетворе
ния населения в мясе и моло
ке половику их необходимо 
ввозить из других регионов.

Зерно в нашей зоне земле
делия производится с низкими 
хлебопекарными качествами и 
пригодно в основном на фу
раж, которым область обеспе
чивает сеоя на 30—50 процен
тов. Зерно для выпечки хле
ба — в объеме 800 тысяч тонн 
— ввозится из-за рубежа.

А. Л.: Сдатчики мяса А. П. 
Васильев из села Сажино Ар- 
тинского района, Г. Н. ьгоров 
из Екатеринбурга спрашивают: 
«Будут ли выделены в 1992 го
ду автомашины сдатчикам мя
са потребкооперации (1990— 
1991 гг.) и по какой цене?»

Э. Р.: Письмом Министерст
ва торговли и материальных 
ресурсов Российс! «й Федера
ции от 27 апреля 1992 года 
Свердловской облас и доведе
ны расчетные объемы поставок 
в 1992 году —■ 1173 легковых 
автомобиля. При распределении 
ресурсов правительством обла
сти оудет учитываться задол
женность 1989—1991 годов пе
ред мясомолокосдатчиками, в 
т. ч. и сдатчиками мяса потреб
кооперации. Компенсация стои
мости легковых автомобилей 
по постановлению правительст
ва Российской Федерации от 15 
марта 1992 года на мясомоло- 
косдагчиков не распространяет
ся.

О ЛЕСНЫХ РЕСУРСАХ
А. Л.: Э. Я. Вальц из Кар- 

пинска спрашивает: «Предпри
нимаются в области какие-то 
меры по сокращению лесозаго
товок и сохранению леса? Про
водятся ли лесопосадки?»

Э. Р.: Вопросы о рациональ
ном использовании лесных ре
сурсов неоднократно рассмат
ривались в областном Совете 
народных депутатов и прави
тельстве области.

Определены и осуществляют
ся конкретные меры по улуч
шению лесопользования, вос
производства и охраны лесов.

В целом по области объем 
рубок леса ежегодно снижает
ся. Так, расчетная лесосека оп
ределена в размере 16,8 млн. 
куб. м (против 21,5 млн. куб. 
м 3 года назад).

На 1992 год лимит на заго
товку древесины установлен в 
объеме 15 млн. куб. м. Извест
но, что общий запас древесины 
в области — более миллиарда 
кубометров. А недоиспользо
вание расчетной лесосеки ведет 
к накапливанию перестойных 
насаждений, потере техниче
ских качеств древесины, сни
жению защитных функций ле
са.

За последние 5 лет по обла
сти лес вырублен на площади 
412 тыс. га, а лесовосстанови
тельные работы проведены на 
187,1 тыс. га, в том числе по
сев и посадка леса — на 55,1 
тыс. га. Остальные вырубки 
оставлены под естественное за- 
ращивание. Такое соотношение 
лесной наукой считается впол
не рациональным.

А. Л.: Пенсионер из Нижнего 
Тагила Зайцев задает такой 
вопрос: «Почему при одинако
вой стоимости леса у нас и на 
Украине сахар там стоит 6—8 
рублей, а в '1 агиле — около 70 
рублей? Почему по-прежнему 
вывозят из области много ле
са?»

Э. Р.: Давайте поточней ска
жем. Цены на лес на Украине 
больше по сравнению с ураль
скими на стоимость транспор
тировки. Если на нижнетагиль

ГДЕ бы, вы думали, уста
новлен самый Большой па
мятник А. В. Суворову? Не в 
Москве, гда он родился, не в 
Петербурге, тогдашней столи
це Российской империи, и не 
в тех местах, где великий рус
ский полководец одерживал 
свои блестящие победы, а в... 
Тирасполе. И это отнюдь не 
случайно: Суворов был одним 
из основателей нынешней сто
лицы молдавского Приднест
ровья. При его активном уча
стии была заложена крепость 
Средняя, вокруг которой и 
вырос город, отмечающий в 
этом году свое 200-летие.

Тирасполь был основан рус
скими солдатами совместно с 
молдавскими крестьянами, ук
раинскими казаками, предста
вителями других народностей. 
Содружество наций — харак
терная черта Приднестровья. 
И я не согласен с теми сред
ствами массовой информации, 
которые рассматривают сегод
няшнюю ситуацию в этом ре
гионе как межнациональный 
конфликт. Ведь среди солдат 
приднестровских вооруженных 
отрядов много молдаван, а 
один из их главных команди
ров — генерал Ш. Кицак — 
чистокровный молдаванин, при
чем уроженец даже не При
днестровья, а Буковины.

История этого южного края, 
еще недавно одного из са
мых тишайших уголков Евро
пы, уходит в глубь веков. Мно
го различных племен и наро
дов побывало на берегах Дне
стра. Здесь оста?-,ли богатей
шее археологическое насле
дие трипольцы, были древне
греческие поселения, сюда 
приходили солдаты древнего 
Рима, фракийцы, скифы и т. д. 
В Молдавии со.-,ранились 
следы более древних славян

ской бирже «Старый соболь» 
пиловочник стоит 1о00 рублей, 
то на ё крайне — нс менее 2500 
рублей. Сахар в коммерческих 
С1руктурах стоит 27—35 руб
лей, т. е. дешевле нашего в 2 
раза.

На 1992 год предприятиями 
и организациями нашей облас
ти, коммерческими и торговы
ми структурами, малыми пред
приятиями (включая госнуж
ды и бартерный обмен) заклю
чено доюворов на поставку на 
Украину деловой древесины на 
39о тыс. куб. м, пиломатериа
лов — 105 тыс. куб. м. Мень
ше, чем в прошлом году.

Почему вывозят такое коли
чество древесины? Во-первых, 
продолжают действовать пря
мые сложившиеся связи пред
приятий области с Украиной, 
во-вторых, увеличился влвоз 
госпредприятиями и коммерче
скими структурами, малыми 
предприятиями в счет поставок 
с Украины по бартерному оо- 
мену — материалов, топлива, 
продуктов питания, комбикор
мов и т. д.

А. Л.: Светлана Григорьевна 
Ходина, член совета «Зеленое 
движение», пишет: «Не пора ли 
области дать статус зоны эко
логического бедствия?»

ОБ ЭКОЛОГИИ
Э. Р.: Действительно, область 

имеет огромный промышленный 
потенциал, превышающий об
щереспубликанский в 4,5 раза- 
по удельной экологической на
грузке на территорию. Масса 
вредных производств. Усугуб
ляет положение и преобладание 
в области старых производств 
с изношенными фондами и с 
отсталыми технологиями. Та
ких производств, например, в 
металлургической промышлен
ности у нас в области боль
шинство.

Можно согласиться, что пора 
подумать о придании области 
статуса «зоны с чрезвычайной 
экологической ситуацией» — 
согласно Закону РФ «Об охра
не окружающей природной сре
ды».

Подобные зоны объявляются 
постановлениями Верховного 
Совета либо указами Президен
та.

Проблема непростая и требу
ет серьезных проработок. '

В настоящее время прибли
жается к заключительной фазе 
работа по присвоению Нижне
му Тагилу статуса города с 
чрезвычайной экологической 
ситуацией. Подготовлен проект 
Указа об этом.

А. Л.: Жители улиц Попова, 
Шеинкмана, Сакко и Ванцетти 
в Екатеринбурге, проживаю
щие поблизости с заводом об
работки цветных металлов, 
спрашивают: «Какие применя
ются меры к руководству пред
приятий, которые загрязняют 
атмосферу?»

Э. К: В нынешнем году 
опубликован и вошел в дейст
вие Закон «Об охране окру
жающей природной среды», 
подписанный Президентом Рос
сии 19 декабря 1991 года. По 
этому закону право прямого 
штрафа возлагается па коми
теты по охране природы. Раз
меры санкций, применяемых 
по отношению к нарушителям 
природоохранного законода
тельства, значительно увеличе
ны (по сравнению с бывшим 
Законом РСФСР «Об охране 
атмосферного воздуха»). Се
годня для должностных лиц 
они. составляют от трех до 
двадцати минимальных окла
дов, т. е. от 2/00 до 18000 руб
лей.

О заводе обработки цвет
ных металлов в Екатеринбур
ге. Областному комитету по 
охране природы предложено 
провести инструментальное 
ооследованне по соблюдению 
предприятием нормативов пре
дельно допустимых выбросов 
загрязняющих веществ. При 
негативных результатах к ад
министрации завода будут при-

ских поселений, чем, скажем, 
в Подмосковье, а некоторые 
из раскопанных здесь древ
неславянских городищ отно
сятся к разряду классических, 
появившихся еще задолго до 
возникновения Московского 
княжества. Приднестровье бы
ло «воротами» в эпоху вели
кого переселения народов, 
которое продолжалось более 

Приднестро вский
феномен Прошлое — настоящее

тысячи лет и закончилось 
примерно в XV в. И хотя шли 
войны, вторжения, набеги, 
граница по Днестру явно ста
билизировалась. На правом 
берегу находилось Молдавское 
княжество, поначалу незави
симое, затем ставшее васса
лом Турции, а на левом — 
южная часть Приднестровья 
подчинялась Крымскому хан
ству, тоже вассалу турецкого 
султана, в то время как се
верная — Польскому королев
ству. Границей между осман
скими и польскими владения
ми была маленькая речушка 
Ягорлык, сейчас почти нико
му не известная, а некогда 
наносившаяся на все карты 
Европы.

Население здесь было мно
гонациональным: рядом с по
ляками и ногайцами жили ук
раинцы, русские, армяне, мол
даване.

Польские войска совершали 
походы против османов, ту
рецкие —- против поляков.

менены штрафные санкции. 
Что касается вывода основных 
производств этого завода за 
территорию города, то инсти
тутом «Унипромедь» разрабо
тан технико-экономический рас
чет расширения завода с вы
носом за город основных про
изводств, решается вопрос о 
территориальной привязке 
промплощадки.

О БЕЗОПАСНОСТИ, ПО
РЯДКЕ И МИЛИЦИИ

Жгучих вопросов о росте 
преступности Оыло много. От
веты на них прозвучали с 
экрана. Э. Россель напомнил о 
социально - экономических при
чинах этого роста, о комплек
се мер, принимаемых в области 
для профилактики правонару
шений и раскрытия тяжких 
преступлений, для борьбы с 
организованной преступностью, 
с вымогателями и рэкетом.

Однако и в этой группе 
часть вопросов осталась «за 
кадром». Вот многие из них.

А. Л.: Некоторые жители 
области — 1 прев, старцев — уп
рекают милицию в том, что 
она во многих случаях без
действует. Особенно по отно
шению к расхитителям. Тащат 
у нас кругом! Есть ли хоть ка
кие-то факты, когда расхити
телям дали по рукам?

Э. Р,: Я бы отметил, что 
органами внутренних дел ак
тивизируется работа по выявле
нию расхитителей государст
венной собственности, преступ
ников, действующих в сферах 
кредитно-финансовой системы, 
коммерческо - предприниматель
ских структурах, по реализа
ции Указа Президента РФ «О 
мерах по борьбе с коррупци
ей». Но этим направлениям в 
стадии оперативной разработ
ки находятся около 70 пре
ступных группировок, выявле
но 29 структур, пораженных 
коррупцией.

Грамотными действиями со
трудников Невьянского ОВД 
разоолачена группа, занимав
шаяся хищением металлопро
дукции с Невьянского меха
нического завода. У преступ
ников изъято материальных 
ценностей, денег на сумму свы
ше 1,5 млн. рублей, более 100 
граммов золота, огнестрельное 
оружие.

В Каменске-Уральском выяв
лена группа расхитителей цвет
ных металлов.

В текущем году в 2,1 раза 
выросло количество выявлен
ных фактов дачи взяток.

В частности, возбуждены уго
ловные дела в отношении ра
ботников городской телефон
ной станции Екатеринбурга, 
вымогавших взятки за содей
ствие в установке телефонов.

Вскрыты факты коррупции и 
возбуждены уголовные дела 
в отношении работников глав
ного управления архитектуры 
и градостроительства Екате- 
риноурга, вымогавших взятки 
за осуществление землеотводов.

А. Л.: Эдуард Эргартович! 
Поступили вопросы, которые 
выходят за пределы тем, обо
значенных в передаче, либо 
оказались незатронутыми. Да
вайте отвечать на них.

Э. Р.: Давайте. Меня спра
шивают: сын секретаря ооко- 
ма Манюхина получил незакон
но квартиру. 1\ак правосудие 
это оценило и каково состоя
ние дела в настоящее время?

Городской Совет народных 
депутатов признал факт пре
доставления жилой площади 
сыну Манюхина незаконным и 
принял решение о передаче 
материалов в суд. В настоя
щее время материал находится 
в производстве в Верх-Исет- 
ском районном суде.

Еще вопрос, «сожгли дом у 
женщины, что начала бороть
ся с мафией на колхозном 
рынке. Какова ее судьба.’'»

Речь идет о Кондрашовой 
Пине Ивановне, проживающей 
на ул. Радищева. По данному

Временами граница по Ягор- 
лыку нарушалась и менялась, 
но в общем такое положение 
сохранялось до русско-турец
кой войны 1787—1791 гг., ко
гда этот край по Ясскому ми
ру вошел в состав России. 
Первоначально к России при
соединилась южная часть со
временного молдавского При
днестровья, северная же ста

ла составной частью России 
ровно через два года, по вто
рому разделу Польши. Насту
пил небывалый период мир
ного времени, когда в этих 
местах не было никаких войн 
и даже мало-мальски замет
ных вооруженных столкнове
ний. Этот период продолжал
ся до 1918 г.

Шло хозяйственное освое
ние края, заметно увеличилось 
население, национальный со
став которого становился все 
более разнообразным. К 
прежним поселенцам добави
лись болгары, немцы, евреи, 
усилился процесс переселения 
из-за Днестра молдаван. Весь
ма примечательно, что у нас 
нет данных о каких-либо стол
кновениях между представи
телями различных наций. В 
1789—1793 гг. здесь распола
гались станицы Черноморско
го казачьего войска, пересе
лившегося затем на Северный 
Кавказ, хотя часть казаков ос
талась и смешалась с местным 

факту возбуждено уголовное 
дело. Ведется следствие.

Такой вопрос: «Более 70 % 
избирателей поставили подпи
си об отзыве народного депу
тата В. Исакова. Почему он 
не отозван, кто замял этот 
вопрос?»

Президиум Верховного Со
вета России своим постановле
нием от 12 мая 1992 года 
№1911 отказал в назначении 
голосования об отзыве Влади
мира Исакова, народного де- 
н) .ага России ог ооо-ю избира
тельного округа г. Екатерин
бурга (Кировский район). По 
сообщению ИТАР — ТАСС, в 
ходе проверки мандатной ко
миссией достоверности доку
ментов на отзыв выявлены на
рушения установленных зако
ном требований сбора подписей 
инициативной группой. Выбо
рочно проверено около 700 ли
стов, и обнаружены многочис
ленные случаи подлогов и под
делок подписей.

А. Л.: Житель Екатеринбур
га Токарев обеспокоен нынеш
ним положением в обществе. 
Он спрашивает: «Когда и ка
кими методами будет достиг
нут выход?» Другой житель 
областного центра Плотников 
мечтает о возможности «хо
тя бы на недельку» для поряд
ка вернуть Сталина.

Э. Р.: Сначала отвечу на 
вопрос, «когда будет выход». 
Правительство России прогно
зирует прекращение спада про
изводства к концу 1993 года, 
его стабилизацию — в 1994 го
ду, а с 1996 года начнется эко
номический подъем. Но это 
вариант оптимистический. Си
туация может и отодвинуть на
меченные сроки.

Все проблемы, в том числе 
и сложные, острые, должны 
решаться демократическими ме
тодами, поэтому лично я про
тив желания Плотникова вер
нуть «хотя бы на недельку» 
Сталина. В то же время жест
кие административные меры в 
особых случаях не исключаю.

А. Л.: Жительница Екатерин
бурга Завьялова спрашивает: 
«Почему в то время, как го
ворят о возрождении России, 
на деле получается насаждение 
у нас всего американского — 
в экономике, телевидении, ра
дио?»

э. Р.; Я считаю, что наша 
страна преодолевает искусст
венно созданную ее руководст
вом в прошлом изоляцию от 
всего цивилизованного мйра. 
Сегодня мы начинаем изучать 
международный опыт общест
венных преобразований, зна
комимся, в частности, со всей, 
и не только американской, 
культурой, искусством, кине
матографом. При этом необ
ходимо только полнее учиты
вать традиции и интересы всех 
народов России.

А. Л.: Аракчеева из Екате
ринбурга с ул. Шевченко свой 
гнев в вопросе обрушивает на 
депутатов. «Почему избранные 
два года назад депутаты-де
мократы,— спрашивает она,— 
не спросив избирателей, изме
нили сегодня свои позиции на 
реакционные: намеренно по
высили цены, создали в Целом 
неблагополучную обстановку в 
области?»

Э. Р.; Депутаты в массе 
своей остались теми, какими 
мы их избрали два года на
зад. Изменились в основном 
не они, а ситуация в стране 
Начавшиеся рыночные рефор
мы потребовали не искусствен
но установленных центром в 
прежние десятилетия цен, а 
реальных, отражающих наши 
сегодняшние трудности: боль
шие, т. е. реальные затраты на 
производство товаров, их де
фицит, необходимость считать
ся с мировыми ценами, вошед
ший в противоречие с рыноч
ными принципами монополизм, 
просчеты и т. п. Именно этим

населением. Северная часть 
Приднестровья входила в со
став Подольской губернии, 
южная — в состав Херсонской, 
а государственная граница до 
1812 г. проходила по Днестру. 
Впоследствии, в связи с при
соединением к России Пруто- 
Днестровского междуречья, 
получившего название Бесса
рабия, она была отодвинута

на запад, и безопасность края 
еще больше укрепилась.

Приднестровье внесло за
метный вклад в развитие об
щероссийской культуры, нау
ки, военного дела. Здесь в 
селе Выхватинцы родился зна
менитый композитор А. Ру
бинштейн. Дубоссары — ро
дина выдающегося медика 
Н. Склифосовского, а Тирас
поль — известного художника 
М. Ларионова. В этом же го
роде родились один из круп
нейших русских химиков Н. Зе
линский и академик-микроби
олог Л. Тарасевич. Родом из 
Приднестровья и два коман
дующих армиями времен 
гражданской войны — Г. Вос- 
канов и П. Княгницкий, репрес
сированные в конце 30-х гг., 
а также генерал и писатель 
П. Всршигора.

В 1918 г. соседняя Бессара
бия была занята румынскими 
войсками и присоединена к 
Румынии. А Приднестровье 
входит в состав Украины, гда 

объясняются высокие иены и 
вся напряженная обстановка в 
области, в стране.

И тут уместно сказать о на
шем областном Совете. Кто 
видел, как проходили первые 
сессии и нынешние, тот не мог 
не заметить, что депутаты ста
ли работать конструктивно и 
совместно, более полезно, об
ластной Совет стал работоспо
собнее. Малый Совет — основа 
постоянного парламента, дейст
венная форма представитель
ной власти.

А. Л.: Карпиев из Свердлов
ска-45 и Гасников из Екате
ринбурга спрашивают: «Какое 
мы строим государство? Со
циалистическое? Капиталисти
ческое?»

Э. Р.: Я считаю, что мы 
идем к цивилизованному демо
кратическому обществу с рав
ными для всех возможностя
ми и правами. Оно не будет 
капиталистическим или социа
листическим в традиционном 
понимании этих слов. Успех в 
жизни будет зависеть от лич
ных и деловых качеств каждо
го человека. А государство 
обязано создавать условия для 
раскрытия и реализации этих 
качеств каждой личности.

А. Л.: Житель Екатеринбур
га Вайсбург спрашивает: «Кто 
снял со здания облсовета 
надпись «Свердловский обла
стной Совет народных депута
тов»? Можно ли его назвать 
антисоветчиком, почему к нему 
не принимают никаких .мер?».

Э. Р.: Любим мы, не разо
бравшись, сразу приклеивать 
ярлыки. Хотя все просто — в 
связи с измением структуры 
управления с «козырька» над 
входом в Дом Советов была 
снята надпись «Исполнитель
ный комитет областного Сове
та народных депутатов» и раз
мещены новые вывески: «Све
рдловский областной Совет на
родных депутатов» и «Глава 
администрации Свердловской 
области».

А. Л.: Навешивать ярлыки 
и пугать начальство мы 
действительно большие масте
ра. Виктор Ефимович, прожи
вающий в Екатеринбурге на ул. 
Щорса, обращается с просьбой 
ответить: каким образом быв
ший партийный лидер Кадоч
ников стал одним из руководи
телей какой-то «псевдоассо
циации» и присвоил помещение 
бывшего Октябрьского райко
ма партии? Сомневаясь, что 
этот вопрос прозвучит, Виктор 
Ефимович сообщает, что тогда 
ему придется обращаться к 
Ельцину.

Э. Р.: Отвечу сомневающему
ся Виктору Ефимовичу. В сен
тябре 1991 года более 40 пред
приятий Урала создали ассо
циацию «Уралмедь», целью 
которой является объединение 
потенциала предприятий мед
ной промышленности и повы
шение на этой основе эффек
тивности нх работы в услови
ях рыночной экономики. Толь
ко за 1991 год за счет экспорт
ных возможностей предприя
тий, входящих в ассоциацию, 
Свердловская область получи
ла продуктов и товаров более 
чем на 30 млн. долларов.

Президентом ассоциации яв
ляется директор СУМЗа Смир
нов Леонид Александрович, 
генеральный директор — быв
ший директор института «Уни
промедь» Навасардян Роберт 
Шмавонович, заместитель ди
ректора — Кадочников Влади
мир Дмитриевич, инженер-ме
таллург по специальности, ко
торый пришел на этот пост в 
1992 году. Что касается по

мещения бывшего Октябрьского 
РК КПСС, то владельцем этого 
здания всегда был институт 
«Унипромедь», который через 
комитет по управлению госиму- 
ществом передал его на баланс 
ассоциации «Уралмедь».

Публикацию подготовили 
А. ЛЕВИН и В. КЛЕПИКОВ.

в 1924 г. создается Молдав
ская Автономная Респуолика, 
столицей которой сначала был 
город Балта, а с 1929 года — 
Тирасполь, некогда уездный 
центр Херсонской губернии. 
После того как Бессарабия в 
1940 году была присоединена 
к СССР, путем слияния при
мерно двух третей ее терри
тории и одной трети Молдав
ской Автономной Республики 
создается Молдавская Союз
ная Республика со столицей в 
Кишиневе.

Складывалась несколько сво
еобразная ситуация. Если по
сле создания Молдавской Ав
тономной Республики во главе 
ее находились уроженцы Бес
сарабии, многие из которых 
участвовали в гражданской 
войне, то после провозглаше
ния Молдавской Союзной Рес
публики ее возглавляло пра
вительство, состоящее в ос
новном из приднестровцев. И 
в том, и в другом случаях 
это использовалось тогдашним 
руководством СССР для того, 
чтобы сеять рознь и противо
речия. Но в целом после тя
желой кровопролитной войны 
ситуация постепенно стабили
зировалась, и в Молдавии на 
протяжении сорока с лишним 
лет не было сколь-нибудь за
метной межнациональной на
пряженности.

Будем надеяться, что и ны
нешний приднестровский кон
фликт будет урегулирован и 
над благодатным южным кра
ем вновь засветит солнце ми
ра, доверия.

Владислав ГРОСУЛ, 
доктор исторических наук, 

ведущий научный сотрудник 
Института российской 

истории. 
(РИА «Новости»).

Мысли натощак

Консенсус 
с товарищем 
царем

Герман Дробиз
'■ - -

Странным образом теперь 
в рядах оппозиции — пороют 
просто плечом к плечу — 
встают представители но
вых коммунистических пар
тий и сторонники восста
новления порядков, сущест- • 
вовавших в России до 
1917 года, в том числе и 
возрождения монархии. И 
вот некоторые люди, видя 
коммунистов и монархистов, 
выступающих на совместных 
митингах, приходят в изум
ление: как они могли дого- 
вориться?! Но если вспом
нить, что политика — это 
искусство компромиссов, то 
можно представить ряд 
взаимных уступок, при ко,-,., 
торых эти две, казалось бы,.-, 
полностью противоположные « 
силы нашли согласие. Или, 
как теперь принято гово
рить. — консенсус.

Предполагаю, что высокие 
договаривающиеся стороны,, 
представляя, как они будут 
править страной в случае их 
общей победы над демокра
тами, сошлись на таких при
мерно уступках.

Коммунисты соглашаются, 
что в стране будет само
держец, а монархисты — 
что он возглавит борьбу за 
коммунистическое будущее,.

Монархисты разрешают"
коммунистам обращение;
«Товарищ царь», а коммуни
сты не возражают, чтоб к 
их генсеку обращались: «Ва
ше величество».

Коммунисты допускают, 
что при генсеке будет сви
та, а монархисты — уто при 
дворе будет партком.

Монархисты мирятся с 
тем, что снова нерабочим 
днем станет седьмое нояб
ря, а коммунисты — что 
нерабочими станут дни те
зоименитства царствующей 
фамилии. Соответственно/ 
монархисты не протестуют 
против праздничной -но- • 
яорьской демонстрации, -а : 
коммунисты согласны, что 
этой демонстрацией будет 
крестный ход.

По взаимному соглашению 
сторон у государя не мо
жет быть дач больше, чем у ' 
генсека.

Потомственные дворяне 
уравниваются в правах с 
освобожденными секрета
рями парткомов, а великие 
князья — с членами Полит
бюро. Любопытная де
таль: при случайном одно
временном выезде на пере
кресток кортежей великого -..и 
князя и члена Политоюро- ■. 
очередность проезда рцре-.. 
деляется жребием.

В общеобразовательных 
школах вводится изучение 
закона Божия, в придворных 
лицеях — истории м 1СС.

юные пионеры ооязуюгся 
Салютовать, проходя мимо 
церквей и храмов, а юные 
христиане — осенять крест
ным знамением всякий по
павшийся им на пути рай
ком или горком.

Хозяйства, обслуживающие, 
высшие круги ' власти, экс
плуатируются на паритетной -.. ... 
основе. Названия совме- 
щаются, например: «совхоз,, 
имени XXIX партсьезда, по
ставщик двора Его импера- - ' 
горского величества».

Совмещаются эмблематика 
(например: двуглавый орёл 
держит в одной лапе серп, а 
в другой — молот) и тексты" 
гимнов: «Это есть наш по- 1 
следний, наш решительный " 
бой, с Интернационалом, 
Боже, царя храни!»

Так что не изумляйтесь, 
граждане, видя коммуниста 
и монархиста на трибуне 
одного и того же митинга ” 
или в президиуме одного и 
того же собрания — при ра-- ■ 
зумном сочетании компромис
сов возможен любой консен
сус!

Рис. Леонида ЧЕРНЫХ.
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КАЧКАНАРСКИЙ «Горняк», 
дебютировавший в этом году 
В чемпионате страны, завер
шил первый круг на довольно 
высоком для новичка восьмом 
месте. Не все поначалу лади
лось у команды. Проведя пол
ноценную подготовку к сезо
ну, «Горняк» перед самым на
чалом первенства неожиданно 
лишился ряда ключевых игро
ков из-за травм — именно 
этим объяснил неудачц коман
ды на старте сезона главный 

Ну что ж,
неплохо для начала

К итогам выступлений качканарского «Горняка» 
в первом круге чемпионата России

тренер «Горняка» Виктор Шля- 
,ев. Конечно, сказалось здесь 
и волнение, свойственное лю
бому дебютанту. И хотя вто
рая . лига ныне даже не та, 
какой была года два назад, 
есть здесь и свои лидеры. И 
свои кумиры. Так, в пятой зо
не выступают несколько фут
болистов, поигравших в свое 
время в высшей лиге: В, Мель
ников («Заря»), В. Муханов и 
В. Щевчук, (оба — «Нефтехи
мик»).

Появление «Горняка» среди 
уч.аст'ников чемпионата страны 
произошло не вдруг, не по 
мановению волшебной палоч
ки или желанию доброго дяди.

ОБЪЯВЛЕНИЯ НАШИХ ЧИТАТЕЛЕЙ
Обмен жилья

между городами
ф З-комн. кв. 33 кв. м. 

('р-не 40-й горбольницы). 4-й эт. 
‘баЖ'Зй. санузел раздельно, в 
..Ёк|?ё'ринбурге на 3—4-комн. 

.'/квартиру или частный дом с зе- 
. мелки, участком в г. В-Нейзин- 
.'.ске, .

Тел., раб.: 51-19-69.
. ф- 2-ко.мн. приватизированную 
квартиру, улучшенной планиров
ки, 30 кв. м, 2тй эт.. район 
ГГМ в Н. Тагиле на квартиру в 
Екатеринбурге.

Тел. -в Н. Тагиле: 22-20-24..
ф 4-комн. кв., 54,1 кв. м. (в 

р-не компрессорного з-да) в 
Екатеринбурге на равноценную в 
г. Кирове.

Адрес: г. Екатеринбург, ул. 
Латвийская. 45. кз. 227.

....ф -1-комн. благоустр. кв., 18 
■~~кв''"М: "2-й эт. в г. Н. Тагиле на 

аналогичную в г. Перми.
Тел. в Перми: 73-29-56.
Адрес: 622038. Н. Тагил, Ле

нинградский пр., 85, кв. 123, 
Хреновой М. А.

Ф 1-комн. благоустр,- кв. . в 
Дегтярске, 16.8 кв. м. на-, равно
ценную в г. Екатеринбурге. 1-й 
этаж не предлагать.

Адрес: 623273,- Свердловская 
. обл.. г. Дегтярск, ул. Гагарина. 

3, кв. 80.
ф ’ 2-комн. изолированную 

квартиру, тел., две лоджий. 3-й 
эт.,' дом кирпичный в центре и 
капитальный гараж в Неделе на 
2-комн. кв. в Екатеринбурге или 

-в Свердловске-44.
.Тел.: .8-216-2-24-90.

Ф.. Дом в В. Тагиле, бревен
чатый. крытый двор. 2 комнаты, 

■"огород 12 сот., колодец, тепли
ца. газовый котел, на квартиру 

. в Екатеринбурге.
Тел.: 23-54-94, Ульяшкиной.
ф Частный дом в Чебаркуле 

(курортная зона Челябинской 
обл.). 42 кв. м. утепленная ве
ранда. крытый двор, плодонося
щий сад на 1—2-комн. кв. или 
частный дом в Екатеринбурге.

Тел.: 60-48-50, с 19 до 21 ч.
ф 2-комн. кв.. 27 кв. м. ком

наты смежные в З-комн. финс
ком • доме. Имеются сад, ве
ранда. подвал, кладовая в г. 
Чернигове на 1—2-комн. кв. в 
Екатеринбурге.

Тел.: 54-26-72.
ф 2-комн. полнометражную 

квартиру в центре г. Красно- 
турьинска. 29 кв. м, комнаты 
смежные, 2-й эт.. тел. на равно- 

‘ ценную в Екатеринбурге.
' Тел.: 28-40-06.,

' ф З-комн. кв., приватизиро
ванную. 54 кв.' м, 1-й эт.. Дзер
жинский район г._ Н. Тагила на 

■ равноценную или частный дом в 
г. Иркутске, или продам орга
низации под офис.

'" Адрес: г. Н. Тагил, пр. Ленин- 
' градский, 62, кв. 4.

■ ф 2-комн. кв. в г. Экибасту- 
зе (Казахстан) на 1- или 2-комч. 
кв. в г. Попевском. Екатерич-

, . ; бурге или близлежащих горо- 
. дах.

...... Адрес: 624090. г. Полевской. 
Чеоемушки. 10. кв. 24.

. .ф 1-комн. кв. в г. Перво- 
. . уоалъеке. 17.5 кв. м. центр. 2-й 
. эт.. балкон на 1-комн. кв. в Ека- 
. теринбурге по договоренности.

Тел.: 25-10-92 (Клементьева, с 
8 до 17).

ф 1-комн. кв. улучш. плани
ровки. 9-й эт.. 18 кв. м. в г. Пер
воуральске на 1-комн. 14—15 кв. 
м : в Екатеринбурге или комна
ту не менее 17 кв. м в 2-комн. 
ке. с балконом в Юго-Западном.

Тел.: 25-45-72.
■ ф Дом в Белоярке с подсоб- 

- -мычи постройками, сад. участок
■ 20 соток на Екатеринбург.

Тел.: (277) 2-16-80.

В Качканаре футболу давно 
уже уделяется самое серьез
ное внимание. И команда под 
руководством Шляева и его 
помощников Владимира Самой
лова (не путать его с тезкой 
и однофамильцем, выступаю
щим в средней линии «Горня
ка») и Николая Морева год 
от года прибавляет в игре. Не 
заставили себя ждать и ре
зультаты. Сначала триумф в 
областном первенстве, через 
дза года — победа в зональ

ном турнире соревнований 
среди коллективов физкульту
ры и второе место в финале, 
которое и дало право «Горня
ку» выступать во второй лиге.

Первый сезон на новом 
уровне качканарцы рассматри
вают как адаптационный. И хо
тя стартовали горняки доволь
но робко, постепенно коман
да начала обретать свой по
черк. Качканарцев стали ува- 
Ткать и даже побаиваться. Тон 
в «Горняке» задают ветераны 
Сергей Камаев, капитан 
команды Юрий Янушкевич, 
главный бомбардир качканар
цев Олег Дудля. Рядом с ни
ми раскрыли свой потенциал

Обмен жилья
в Екатеринбурге

Ф 2-комн. кооп, кв., 28,7 кв. 
м, кооп, выплачен, 7-й эт., лод
жия застеклена в п. Заречный 
на 1-комн. кв. и комнату.

Адрес: ул. Черепанова, 4, кв. 
194, после 19 час.

ф 1-комн. кв., 16.5 кв. м, 
2-й эт., балкон, в 5-этажном 
кирпичном доме на 2-комн. кв. 
с доплатой по договоренности. 
Или куплю комнату в 2-комн. 
квартире.

Тел. раб.; 22-95-44.
ф 1-комн. полнометр. кв., 18 

кв. м,. 3-й эт., последний, дом 
кирпичный, без ■ балкона, в 
центре Уралмаша (во дворе есть 
киопичный сарай), на две ком
наты, в разных местах.

Тел. .раб.: 34-94-33. Ольгу.
ф 2-комн. кв. в центре, 5-й 

эт., комн, смежные, тел и капи-. 
тальный гараж и ВАЗ-2105 на 
ходу (1985 г. в.) на З-комн. кв., 
кроме окраин.

Тел.: 55-37-16.
ф 2-комн. кооп, оплач. кв.. 

28 кв. м. 5-й эт.. Верх-Ис.етский 
район на 1-комн. кооп. кв. с 
тел. не выше 3-го этажа.

Адрес: Екатеоинбург, В-131, 
предъявителю паспорта АИ-ХУШ 
№ 719629- -

ф ,З-комн,. кв., 37,8 кв., м в. 
Юго-Западном, на 2-комн. кв. и 
комнату. 2-комн. кв. в районах 
Юго-Западнуи. . к. г «Буревест
ник». Волгоградская, Москов
ская.

Тел. раб.: 28-96-19, с 8 до 15 
час., Дитовцева Марина Олегов
на. - . .

ф Две 2-комн. кв., 3-й и 4-й 
этажи. 28 и 32 кв. м, одна с 
тел,, вторая приватизированная 
на З-комн. кв. с тел. и 1-комн. 
ка. приватизир.

Тел.:. 23-32-15.
ф 2-комн. приватиз. кв., 28 

кв. м, 3-й эт., в 9-эт. доме на 
1-комн. кв. приватизир. и дом 
или полдома с участком в де
ревне, в радиусе 50 км от го
рода.

Тел.: 23-32-15.
ф 2-комн, приватиз. кв., 28 

кв. м., 3-эт., в 9-этаж, доме на 
1-комн. приватиз. кв. и автома
шину не старше 90 года выпус
ка.

Тел.: 23-32-15.
ф Две 2-комн. кв., 3-й и 4-й 

этажи. 28 и 32 кв. м. одна с 
вторая приватиз. на З-комн. кв. с 
тел. и дом с участком в де
ревне.

Тел.: 23-32-15.
ф З-комн. кв., 38 кв. м. 3-й 

эт., 5-эт. дом на ВИЗе на 2- 
комн. кв. и комнату.

Тел.:. 23-17-03. 37-85-23.
Адрес: Красноуральская, 21/3, 

кв. 8.
ф 2-комн. кв. в районе ОДО, 

32 кв. м. йа 2-комн. кв.
Тел.; 55-80-06, 41-11-83 (ве

чером).
ф 2-комн. кв., 27,6 м, ря

дом с унив. «Кировский». 6-й эт., 
теп. и 1-комн. приватиз. кв., 
18.3 кв. м, кирпичный дом в 
Пионерском-поселке. 1-й эт., две 
двери, тел. на 3—4-комн. кв. 
(кроме отдаленных районов) с 
тел.

Тел.: 48-08-30.
ф 1-комн. кв.,' 18.4 кв. м.

1-эт., по ул. Белинского, 135 
на равноценную в Кировском 
(Комсомольском) р-не.

Тел.: 72-64-26.
Ф 4-кэмн. улучш. планировки 

квартиру, тел., 51,5 кв. м, об
щая 77.7 кв. м, застекл. лод
жия на З-комн. кв. с тел. и 1- 
комн. кв.

Тел.: 60-47-07.
Ф 2-комн. кв., комн, смеж

ные. тел.. 27 кв. м. 1-й эт., район 
Центрального рынка на 2-комн. 
(изол.) кв. ' во Втузгооодке, 
ЖБИ, центре, выше 2-го эт.

игроки среднего возраста — 
Александр Черных, Владимир 
Самойлов, Сергей Заболот
ских. Каждый из этих футбо
листов выполняет большой
объем работы на поле и от
носится к числу лидеров
команды. Заслуживает доб
рых слов и игрок-универсал 
Владимир Кудряшов, дейст
вующий с полной отдачей 
практически на любой пози
ции. Удачно вошли в коллек
тив, как будто всегда играли

Футбол

здесь, молодые футболисты 
Олег Клешнин, Андрей Дани
лов, Сергей. Лучина, Кирилл 
Любченко, появившийся в 
команде лишь в конце круга. 
Надежно действует на послед
нем рубеже еще один ново

бранец «Горняка»—Сергей Аля- 
пкин, в девяти матчах сохра
нивший свои ворота в непри
косновенности.

Но есть у руководства «Гор
няка» и претензии к своим по
допечным. Не всегда стабиль
но действует Андрей Дерябин. 
Но оправдывают пока возла
гаемых на них надежд Алек
сей Седов и Евгений Скрипко, 
а с Виктором Синичкиным во

Тел.: 57-86-79, после 18 час. 
ф 4-комн. кв., 45 кв. м, ст. 

Сортировка на 2-комн. кв. на 
ст. Сортировка и 1-комн. кв. в 
любом районе или хорошую 
комнату в квартире с телефо
ном.

Тел.: 58-62-56.
ф З-комн. кв. улучш. пла

нировки 40.8 кв.м. 1-й эт. (вы
сокий) на Химмаше на З-комн. 
кв. на Уралмаше, а также 2- 
комн. кв. на Уралмаше на 2- 
комн. кв. на Химмаше.

Тел.: 27-00-64.
ф-4-комн. полнометр. кв. в 

р-не УПИ, 60 кв. м, тел., две 
лоджии на 3-|-2-комн. кв. в р-не 
УПИ, с телефонами.

Тел.: 44-28-59.

Продаю
ф Автобус ПАЗ. расчет б/н 

или нал. Автобус б/у. но «на 
ходу». Спешите, пока недоро
го.

Тел.; 57-48-33, 41-74-29, днем.
ф Капитальный гараж в Юго- 

Западном р-не (Амундсена — 
Онуфриева).

Тел.; 60-77-55, Бархатов А, Н.
ф Щенков ризеншнауцера, 

внеплановая вязка. В родослов
ной отца — предки из ВНР и 
ГДР. Родились 14.07,92 г.

Адрес: г. Верхняя Тура, ул. 
Мира, 64. Дюда.

ф Мужской , тулуп из овчи
ны. черный, разм. 48—50, ва
ленки новые, разм. 27.

Различную мебель б/у для са- : 
да.

Гел.: 55-09-17.
ф Кухонный стол-тумбу. раз

делочный; двухкамерный холо- . 
дильник «Минск- 15М», выпуск 
1988 года; однокамерный хо
лодильник «Бирюса», 1970 г. 
выпуска, стиральную машину 
«Урал-4М» в хорошем состоянии. ,

Тел.: 55-09-17.
ф 2-комн. квартиру улучшен

ной планировки. Комнаты раз- 
дельн.. телефон, лоджия, 27 кв. 
м. г. В. Пышма.

Тел.: 3-84-96.
ф Реопирин — 5 амп. Воль- 

тарен — 10 амп. — 2 уп., ру- 
малон — 25 амп. — 1 упаков
ка на курс лечения.

Тел.: 47-80-49.
ф А/диски для АЗЛК-2141 

или поменяю.
Тел. раб.: 29-46-62.
Тел. дом.: 23-39-54.
Ф Вещи для девочки 4—5 

лет в хорошем состоянии: шуб- 
Ку нат., платья, юбки, колготки, 
сапожки резин.

Тел.; 35-61-74.
Ф Баян в хорошем состоя

нии, Вологодская ф-ка, учеб
ный, цена 1500 руб.

Форму школьную для маль
чика, ношеную, р. 30, рост 126 
см, цена 150 руб.

Тел.: 55-37-16.
ф По госцене 2 упаковки 

лекарства фторафур.
Тел. раб-: 22-95-44.
ф Ч/ш, п/ш и х/б нитки для 

вязания (цены ниже государст
венных), художественную лите
ратуру, детское питание: «Бем
би», «Нутри-Соя», «Просоял», 
«Беби-папа», лактобактерии, 
бифидум-бактерии.

Тел.; 51-97-28. с 7 до Ю ут
ра. спросить Свету.

Ф Мотоблок «Кумир», пено
плен, линолеум на основе и 
без, стекло оконное 4 мм, ме- 
таллошифер. черный унитаз 
«Компакт», телефон «Телком».

Тел.: 47-14-56. 

обще пришлось расстаться. 
Только три мяча забил пока 
в этом сезоне Дудля. Видимо, 
на игре Олега до сих пор ска
зываются последствия травмы. 
В год дебюта «Горняка» а 
российских соревнованиях сре
ди КФК Дудля вступил в се
зон в ранге лучшего бомбар
дира областного чемпионата, 
но в первенстве России голы 
ему давались с трудом. А че
рез год Олег стал лучшим 
бомбардиром Уральской зоны. 
Вот и нынче «пристрелка» у 
Дудли затянулась. Будем на
деяться, что не до следующего 
сезона.

Оценивая игру «Горняка» в 
первом круге в целом, Шля- 
ев отметил:

— Если судить по результа
ту, достигнутому командой, то 
для дебютанта он положите
лен. А вот содержанием игры 
я пока не удовлетворен. Есть 

еще над чем работать и мне, 
и команде...

Перерыв между кругами 
длился всего неделю. Тем не 
менее в составе «Горняка» 
есть перемены. За новотроиц
кий «Металлург» изъявил же
лание выступать Рудольф Зем
цов, а на его место в команду 
тренеры пригласили Дмитрия 
Захарова. Он знаком екате
ринбургским любителям фут
бола по выступлениям за 
«Уралмаш» в 1989 г. В ны
нешнем сезоне после демо
билизации из армии Захаров 
играл за кушвинский «Горняк» 
в чемпионате России среди 
КФК и по итогам первого кру
га стал лучшим бомбардиром 
команды с результатом 6 за
битых мячей.

Юрий ШУМКОВ.

Ф Диван-кровать — 1500 
руб., стулья — по 200 руб., 
утюг — 200 руб., пылесос — 
2000 руб., фильмоскоп — 350 
руб.

Тел.: 25-45-72.

Куплю
ф Школьные учебники нового 

образца (1989—91 гг.) по исто
рии. алгебре, геометрии и рус
скому языку за классы с 6-го по 
8-й. А также учебник геометрии 
за 6—10-й классы, автор кото
рого Погорелов.

Обращаться с предложениями 
по адресу: 623800, Свердловская 
обл., г. Ирбит, ул. Свердлова. 
8-43, Сапегиной И. В.

ф Новый цветной . телеви
зор 4-го поколения с импорт
ной трубкой.

Тел.: 56-07-26.
ф Детский велосипед; шубку, 

р. 30—32; сапожки, р. 15—17; 
куртку, р. 30.

Тел.: 56-07-26.
Ф А/шины 7,35—15-для ГАЗ- 

24 и а/шины 165/80Р14 для 
АЗЛК-2141.

Тел. раб.: 29-46-62.

Меняю
ф Новый УАЗ-31512 с новым 

а/прицепом на ГАЗ-2410.
Тел. в Алапаевске: 5-64-61.
ф Телефонный номер 35 АТС 

на телефонный номер на Урал
маше.

Тел. посредника: 34-94-33.
(раб.) спросить Ольгу.'

ф Капитальный гараж с по
гребом около универсама «Ки
ровский»'нэ такой же гараж в 
центре (район Большакова. 
Фрунзе. 8-го Марта. Сурикова).

Тел.: 51-08-73.
ф ГАЗ-21 «Волга», запчасти, 

резину и дизельный двигатель 
к ней на «Мерседес».

Адрес: Качканар, до востребо
вания. паспорт ХН-А14, №654241.

Линолеум светло-коричневый 
шириной 1.5 м, длиной 12 м на 
2 тюка пакли по 60 кг каждый.

Раб. тел.: 29-46-62.
Дом. тел.: 23-39-54.
ф Новую стиральную машину 

«Исеть» на кофту с длинным 
пухом или на овчинный полушу
бок. 36—38 размера.

Тел. дом.: 47-36-39.

Разное
ф Разыскиваю друзей—участ

ников обороны Пхеньяна летом 
1950 г. В спецкоманде ПВО (ра
дары) было пятеро уральцев. 
Пишите. Приезжайте.

Адрес: 623101, Первоуральск, 
ул. Емлина, 186. кв. 91, Песто-

■ ву А. С.
ф «Молодая» пенсионерка 

может помочь в работах на да
че или садовом участке.

Тел.: 41-63-14.
ф Для тех. кто связан с по

становкой кинофильмов! Пред
лагаю беспл. краткий сценарий 
многосерийного фильма из ки
носериала «Преступный мир».

Адрес: 624080. Свердловская 
обл., г. В. Пышма, ул. Юбилей
ная. 14—54. Александру.

ф Высылаю нал. платежом 
рецепты старинных сортов пива. 
Только для домашнего приго
товления! Выбирайте сорт! Весь 
перечень — 55 рублей. Заказ с 
конвертом посылать по адресу:

349940, Луганская обл., Севе- 
родонецк-12, а/я 15.

ф Юрист зарегистрирует ва
ше предприятие, составит хоз.

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПЯТАЯ ЗОНА ВТОРОЙ ЛИГИ. 
ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША. 

ПОЛОЖЕНИЕ ПОСЛЕ ПЕРВОГО КРУГА

«Горняка» с данной командой. Счет игры дается по отношению 
к качканарцам. Знаком «*» отмечены матчи, состоявшиеся в 
Качканаре.

И В н П М О
I. «Газовик» (Ижевск) 17 11 4 2 19-8 26 0:1
2. «Нефтехимик» (Нижнекамск) 17 10 6_ 1 29—10 26 0:0*
3. «Автоприбор» (Октябрьский) 17 9 5 3 24—11 23 0:0*
4. «Металлург» (Новотрояцк) 17 9 4 4 31 — 13 22 0:4
5. «Азамат» (Чебоксары) 17 9 4 4 21 — 11 22 0:0*
6. «Сибирь» (Курган) 17 7 8 2 21—8 22 0:3
7. «Текстильщик» (Ишесвка) 17 9 3 5 30—19 21 3:0*
8. «Горняк» (Качканар) 17 8 5 4 17—13 21
9 СКАТ (Елабуга) 17 7 6 4 14—16 20 0:1
10 «Заря» (Подгорный)
11. КАЦ-СКИФ

17 7 1 9 20—20 15 2:1*

(Набережные Челны)
12. «Электрон»

17 5 5 7 14—16 15 1:0*

(Вятские Поляны) 17 6 2 9 21—20 14 1:0*
13. МГУ (Саранск)
14. «Энергия»

17 4 4 9 12—28 12 2:0

(Чайковский) 17 4 3 10 1 1—2! 1 1 0:0
15. «Газовик» (Оренбург)
16. «Содовик»

17 4 3 10 15—30 11 1:1

(Стерлитамак)
17. «Торпедо» — УдГУ

17 3 5 9 17—25 11 2:0*

(Ижевск) 17 4 ;2 1 Г 27-39 10 2:1
18. «Ивдель» (Казань) 17 1 2 14 9—41 4 3:1*

Примечание: в последней колонке . указа.н результат матча

КТО ИГРАЛ, КТО ЗАБИВАЛ

В первом круге за «Горняк» выступали 18 футболистов: 
С. Аляпкнн сыграл 17 матчей, С. Заболотских — 17, А. Чер
ных — 17 (забил 4 мяча), Ю. Янушкевич — 17, С- Камаев — 16, 
В. Самойлов — 16, О. Дудля — 14 (3), А. Данилов — 14 (5),
B. Кудряшов — 14 (1), А. Дерябин — 13, О.Клешнин — 13 (2),
C. Лучина — 12, А. Седов — 12, Р. Земцов — 8 (I), Е. Скри'л- 
ко — 8 (1), К. Любченко — 5, В. Синичкин — 5, М. Берстенев—1.

13 мячей пропустил С. Аляпкин.

договор, осуществит защиту ин
тересов клиента в суде, арбит
раже. проведет юридические 
консультации, изготовит печа
ти.

Тел.: 56-96-53.
ф Устав частного малого 

предприятия, инструкция к ус
таву. Ц. 250 руб.

Адрес: 62440'0. г. Новая Ляля, 
ул. Лермонтова, 13—59.

Тел.: 2-26-38.
ф Ищу только серьезную лй- 

теоатуру по рукопашному бою. 
джиу-джитсу, вйн-чунь. Для об
мена есть литература по рук. 
бою. боевому самбо и т. п.

Тел. раб.: 49-45-13. с 8 до 
16.30.

ф Обладаю уникальным сред
ством лечения псориаза. Гаран
тирую исцеление за 1.5—2 ме
сяца (40—60 дн.)! Ваш запрос и 
конверт:

634063. г. Томск-63, а/я 1985. 
Соколовой В. А.

ф Высылаю рецепты консер- 
виоования ягод и фруктов без 
сахара после получения денеж
ного перевода на сумму 15 
рублей и вашего обратного ад
реса.

Обращаться: 623800. Сверд- 
лов’ская обл.. г. Ирбит, ул. Свео- 
дло'ва. 8—48. Сапегиной И. В.

ф Гарантирую одинокой ба
бушке безбедную. спокойную 
жизнь, медобслуживание. уколы, 
медикаменты и т. д. при усло
вии объединения жилья. Под
робности при встрече.

Адрес: Екатеринбург-141, до 
востреб.. поед. паспорта VIII- 
АИ № 517709, имею комнату.

ф Опытный юрист защитит 
вас в суде по угол, и гражд. де
лам. в арбитраже, поможет пои 
регистрации предприятия, прива
тизации. окажет другие виды 
юрид. услуг.

Тел.: 47-71-72, вечером.
ф Предлагаю услуги теле

фонного диспетчера.
Тел.: 28-28-10.
Ф Вяжу из материала за

казчика детские вещи.
Тел.: 28-28-10. Любу.
ф Принимаю заказы на вяз

ку различных изделий на спи
цах (материал заказчика). Цены 
на 50% ниже, чем в трикотажных 
ателье. Или свяжу носки по ва
шему заказу и из ваших ниток 
в обмен на что-нибудь нужное 
или за плату.

Адрес: 620109, Екатеринбург, 
а/я 27.

Ф Инструктор клуба служеб
ного собаководства набирает 
группу по ОКД. Заявки присы
лать по адресу:

620086. Екатеринбург, ул. 
Гурзуфская, 34—102, ОКД.

В заявке указать пол. воз
раст, породу собаки, вложить 
конверт с обоатным адресом. 
Курс длится месяц. Занятия 2 
раза в неделю на площадке 
клуба.

Знакомства
ф Хотела бы видеть рядом 

верного и ласкового друга. Мне 
49 лет. рост 156. комплекция 
средняя, сын — студент, профес
сия гуманитарная.

Адрес: 620000, Екатеринбург, 
главпочтамт, до востребования, 
паспорт Х1У-АИ. М: 547742.

ф Ищу надежного спутника 
жизни. Мне 31, рост 170. рус
ская. имею сына 8 лет. Страда
ет в одиночестве чья-то идеаль
ная жена. Мужчины от 30 до 35, 
пишите.

Адрес: 623800. г. Ирбит, ул. 
Белинского. 4—29.

ф Ищу одинокую пенсионер
ку, умеющую вести домашнее 
хозяйство, в возрасте 65—67 лет.

Живу один в своем доме с 
приусадебным участком. Мне 
73—172—72.

Адрес: 623804. г. Ирбит, Свер
дловской обл.. ул. Чкалова. 37. 
Захарову Михаилу Николаевичу.

ф «...Все прошло, как с бе
лых яблонь дым, увяданья золо
том охваченный. я не буду боль
ше молодым...» 39—184—76. 
«Водолей», есть жилье (З-комн. 
бл. кв.), вдовец, внешность рас
полагающая. Отвечу на все 
письма с фото женщин без пол
ноты. до 38 лет.

Адрес: 623980. Свердловская 
обл.. г. Таеда. а'я № 24.

ф Желаю познакомиться е 
мужчиной до 40 лет. О себе: 
вдова, рост 164. имею двоих де
тей. 37 лет. материально обе
спечена.

Адрес: г. К-Уральский. глав
почтамт. до востребования, пас
порт ХУ1-АИ № 61240'4.

ф Мечтаю быть хозяйкой го
степриимного. уютного . дома. 
Спутнику жизни — другу и 
единомышленнику — обещаю 
помощь и поддержку. 36. 165, 
высш.

Адрес: Екатеринбург-66,
п/пасп. Х-АИ № 706694.

ф Высокая, стройная, симпа
тичная девушка 15 лет мечтает 
познакомиться с добрым, симпа
тичным, сильным юношей 15— 
16 лет.

Адрес: 623273. Свердловская 
обл.. г.. Дегтярск. До востребо
вания. Паспорт ХУ-АИ № 626249.

ф Брюнетка 35 лет мечтает 
о встрече с положительным муж
чиной для создания семьи. Имею 
двоих детей (дочерей) 12 и 7 
лет.

Адрес: г. Каменск-Уральский, 
проспект Победы. 91—22. Заги- 
дуллиной Рите. (Жильем не обе
спечена, согласна на переезд).

ф «Домашняя» девушка. 
«Близнецы». «Петух». 23 г., рост 
172. познакомится с юношей или 
молодым мужчиной 20—30 лет.

Адрес: 620151. Екатеринбург, 
главпочтамт, предъявителю пас
порта XVIIГ-АИ № 521797.

ф Мне 60 лет. Познакомлюсь 
с одинокой женщиной без на
следников.

Адрес: Екатеринбург, главпоч
тамт. до востребования, предъ
явителю паспорта Х1Х-АИ 
№ 681269.

ф Молодая полная женщина 
— «Рыба» (164—28) ждет встре
чи с мужчиной в возрасте до 
37 лет, верящим в будущее сча
стье.

Адрес: 624630, г. Алапаевск, 
до востребования, предьявителю 
паспорта ХШ-АИ № 655931.

ф Молодой человек 32 лет. 
рост чуть ниже среднего, мег- 
тает встретить свою любимую 
до 30 лет.

Адрес: 620151, г. Екатерин
бург. главпочтамт, предьявителю 
паспорта Х1Х-АИ № 707597.

ф Предлагаю знакомство по
рядочному, увлеченному своим 
делом (не спекуляцией) мужчи
не 30—45 лет, ростом выше 170. 
О себе: тактична, парадоксаль
ное сочетание «тургеневской», 
«деловой» и «домашней» женщи
ны при очень недурной внешно
сти.

Адрес: Екатеринбург, глав
почтамт, до востребования, па
спорт Х1-АИ № 520176.

ф Хотелось бы встретить на
дежного и порядочного мужчину 
52—57 лет. роста не ниже сред
него. ведущего здоровый образ 
жизни (желательно имеющего 
садовый участок или мечтающе
го о нем). Мне 53—161, строй
ная. доброжелательная, заботли
вая. жильем обеспечена.

Адрес: 620087. г. Екатерин
бург. предьявителю паспорта 
У1-АИ № 557528.

Культура

возвращёнйОамятника
ЕКАТЕРИНБУРГ. БЮСТ 

ПЕТРУ ВЕЛИКОМУ БУ
ДЕТ УСТАНОВЛЕН 15 АВ 
ГУСТА В ИСТОРИЧЕСКОМ 
СКВЕРЕ ЕКАТЕРИНБУР 
ГА. сообщила пресс-служ
ба главы администрации 
города. Организовали ак
цию архитектурный ин
ститут совместно с город
скими властями. До 1918 
года бюст императора сто
ял у городского пруда на 
постаменте, созданном еще 
в 1886 году. После рево
люции скульптура исчез

КИНОАФИША
КОСМОС (51-66-90)

8-15 В холоде ночи
ОКТЯБРЬ (51-08-28)

8—15 Двойной удач
МИР (22-36-56)

10—15 Лучший из лучших
БУРЕВЕСТНИК (23-10-63)
10—15 Лучший из лучших

ЮЖНЫЙ (25-2-1-50) 
10—16 Звезда 
СОВРЕМЕННИК (41-39-61)
10— 13 Клетка
14—16 Ночные забавы

РОДИНА (34-54-47)
10—13 Любовь на острове 
смерти
14—16 Жажда страсти

ЗНАМЯ (31-14-75)
10—16 Лучший из ЛУЧШИХ 

Трое разгйеванных мужчин
ЭКРАН (21-73-26)

8—11 Любовь на острове 
смерти
12—16 Любовь, любовь, 

любовь...
УРАЛ (53-38-79)

11 — 16 Экстермина горы-11

О У 1Р> №. А

* Разместит Вашу рекламу в самых 
оживленных местах города.

* Изготовит и установит металличе
ские конструкции для Вашей рекламы.

* Выполнит художественно-оформи
тельские работы из своих материалов.

* Разработает фирменный стиль.

ТЕЛЕФОН; 57-54-23 (с 9 до 12 ч ).

Академия предпринимательства
приглашает

Уральская академия предпринимательства совместно с 
Государственной академией управления мм. С. Орджони
кидзе открыла прием на очно-заочное (без отрыва от рабо
ты) отделение по специальности «финансист». Слушатели 
после девятимесячной учебы получают диплом Государст
венной академии с присвоением квалификации «ппофес- 
сионал-менелжер по финансам и налогообложению».

Наряду с подготовкой специалистов, имеющих высшее 
образование. Уральская академия предпринимательства 
проводит прием лиц со средним образованием на четырех
годичное отделение по специальности «внешнеэкономиче
ская деятельность». Обучение будет осуществляться сов
местно с американским международным институтом биз
неса «Генек» и Дюкейн-университетом по их программам. 
После первого курса слушателю присваивается квалиЛикя- 
ция «офис-секретарь» (со знанием английского языка), по
сле второго — «переводчик», после третьего — «референт». 
По окончании учебы слушатель получит высшее образова
ние, диплом международного класса, дающий право рабо
ты в любой стране мира.

Тел. академии: 51-76-13.

Редакция продолжает принимать к публикации объ
явления читателей. Пользуйтесь вырезанными из га
зеты бланками. Справки по телефону 58-98-24 с Ю 
до 12 часов.

ОБМЕН. КУПЛЮ. ПРОДАЮ. РАЗНОЕ. 
ЗНАКОМСТВА 

(Ненужное зачеркнуть)

ла, а на постаменте появил
ся другой бюст — Макси
ма Горького.

По чертежам, сохранив
шимся на Каслинском ма
шиностроительном заводе, 
памятник Петру Алексе
евичу восстановлен и те
перь возвращается на 
прежнее место. Деньги на 
установку и реставрацию 
Исторического сквера — 
700 тысяч рублей — вы
делены из бюджетных 
средств.

ЕАН.

СТРЕЛА 153-73-88) 
Ю—12 Жажда страсти' 
13—16 Кровь, слезы', лю- 

повь. месть 
КОМСОМОЛЕЦ (23-22-82)
12— '6 Клетка

АВИАТОР (26-62-77) 
10—12 Отмщение в боль
шом мире
13— 16 Кровь, слезы, лю
бовь, месть
ДК АВТОМОБИЛИСТОВ 

(22-16-97) 
8—15 Луна-44
Только для сумасшедши." 
Сезар и Розали
Здравствуй, это я!
Легенда о Суррмской кре
пости . ,
Прчваловскна миллионы

СОВК1ТНО (51-06-21) 
8—16 Когда опаздывают в 
загс

ТЕМП (31-24-84)- 
10—14 я 16 Ловушка , для 
мечты
15 — премьера фильма 
В. Хотиненко «Патриотиче
ская комедия»
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